

LA CUESTION DEL ORO

Un ensayo sospechoso

El ministro de Hacienda, señor marqués de Cortina, no ha cegado en su propósito de poner en la circulación interna monedas de oro para observar cuál es la suerte que ellas corran.

El experimento se va a hacer con 25 millones de pesetas, que se destinan al pago de sueldos y a otras atenciones del Tesoro.

Aparte los argumentos que hemos expuesto en anteriores artículos, en contra de esa decisión ministerial, hallamos hoy un nuevo motivo para considerarla sospechosa.

Se anuncia, de fuente autorizada, que la Sociedad Minera y Metalúrgica de Peñarroya, ha celebrado un convenio con el Banco Español de Crédito, el Banco Urquijo, el Banco de Cartagena y la Casa Bañer, por el cual, estos cuatro establecimientos bancarios toman en firme las Obligaciones por 20 millones de pesetas, que aquella Sociedad piensa emitir en España.

Ahora, es el Gobierno francés quien se vale de «Peñarroya» en idéntica forma y con igual finalidad. Y con mayor ventaja por la posibilidad, que le brinda nuestro Ministro de Hacienda, de recuperar el oro que aquél se vio obligado a introducir en España recientemente, para refrenar el descenso de los francos.

La combinación no ofrece ya ningún misterio. Es tan diáfana como la aliadofilia de su iniciador y de sus propugnadores. Se la presenta al público con un carácter aparental, especioso, de urgente conveniencia española, a fin de «evitar mayores incrementos de la circulación fiduciaria» y contener una supuesta «inflación monetaria»; pero se trata, por medio de ella, pura y simplemente, de servir los intereses aliados. En puridad, hasta ahora, no hay aquí ni circulación propiamente fiduciaria, pues que los billetes del Banco de emisión están casi íntegramente garantidos por especies metálicas, ni inflación monetaria, pues que las nuevas necesidades de dinero van absorbiendo las disponibilidades existentes. Y para lo futuro, verdaderamente, la única inflación temible, es la inflación aliadofila.

Por unas u otras razones que no queremos desentrañar, nuestras principales revistas financieras remolonean en la publicación de datos y noticias que puedan perjudicar al crédito, al curso de los cambios y a los intereses de los aliados.

Habiase ya publicado por «L'Éclair» francés, con comentarios doloridos, la noticia de que Inglaterra había suspendido bruscamente los créditos abiertos a Francia, rompiéndose así la solidaridad monetaria y financiera que entre las dos naciones se mantuvo durante la guerra, y cotizándose en consecuencia con mayor baja los francos, y una revista madrileña escribía, refiriéndose al alza de las libras esterlinas en el mercado de París, en donde subieron de 26 a 28 francos, que «esta alza no tiene explicación y todo el mundo se pregunta la causa.»

¿Cómo no iban a saber los franceses la causa tan grave, desde el punto de vista político y financiero, de aquel hecho? Lo que hay es que la situación financiera de Francia se muestra cada día más difícil y angustiosa y se procura paliarla. En esta tarea no son nuestros aliadofilos menos celosos que los mismos franceses.

Y, naturalmente, también en este asunto de la circulación del oro había de aparecer la consabida filia. Excusado es decir de qué lado ésta se coloca. Con alguna excepción, la Prensa aliadofila está por la suelta del oro. Uno de sus órganos más cáutos, se expresa así: «Según algunos, ese oro será acaparado por los particulares y Bancos, y exportado; pero ¿exportado a dónde? Los aliados necesitan traer oro a España para influir en sus cambios, único modo, si no seguro, probable, de mantenerlos en cierta tensión, ya que mercancías, hasta ahora al menos, no disponen de ellas en la medida necesaria para el restablecimiento de sus exportaciones y poder pesar de un modo de-

cisivo en la balanza mercantil y económica. Si ellos, pues, tienen que proveer a dicha necesidad con oro, no parece de temer que el oro repase la frontera. Perfectamente. Pero si a los aliados se les proporciona oro en España, por medio de los préstamos de nuestro Gobierno, según convenios, y de las obligaciones aquí emitidas, (Río Tinto, Peñarroya, etc), es evidente que no tendrán necesidad de nuevas traídas. Y se les hará con ello un magnífico regalo.

Y no es poco el dinero que los aliados piden a España. Italia, 200 millones; Inglaterra, 250 millones; Bélgica, otros 250; Norteamérica dispuso ya de 75 millones, y Francia, de 350 millones, pidiendo ahora otros tantos.

Esas peticiones, desde luego, revelan que ninguno de esos países quiere traer oro a España, sino todo lo contrario; llevárselo.

¿No es insensato, dadas esas circunstancias y sin apelar para juzgarlo a disquisiciones teóricas, lanzar oro a la circulación? ¿No es sospechoso el ensayo que se intenta a título de observación experimental?

Ramón de OLASCOAGA

Abril, 2.

Censura roja

El querido colega «El Siglo Futuro» ha publicado la segunda de las hojas suplementarias, a que se ha acogido, para no perder la comunicación con sus lectores, mientras no consigue reanudar su marcha regular, sin someterse a la censura roja.

A cerca de este punto dice el colega, con el que estamos de acuerdo:

«Lo mismo que a nosotros les ocurre a «La Correspondencia Militar» y a «El Diario Español», y excepto esos dos periódicos y el «ABC», «La Época», «La Acción», «EL DEBATE», «La Mañana» y «El Universo», todos los demás diarios de Madrid sufren la «censura roja», que se ha hecho cada vez mas tiránica. Y, por tanto, quierámoslo o no, un órgano del sindicalismo revolucionario, y cooperan a su acción, y a sus planes, siendo lo más vergonzoso que, excepto dos ó tres de la extrema izquierda, los demás sufren la odiosa y vejatoria imposición de sus nuevos amos, contra su voluntad, lo que hasta para juzgarlos, para quitarles en lo sucesivo toda autoridad al tratar de cualquier asunto sobre todo llamarse defensores de la libertad, por no tener ni la menor sospecha de lo que es eso, y para que el erano público que aún no ha formado criterio sobre la prensa madrileña, lo forme definitivamente.»

EL DEBATE

se publica sin someterse

... a la censura roja ...

Otro avance

EN LA ZONA DE ANYERA



Continuando la labor política en la zona de Anyera, las tropas españolas se han establecido en una posición situada entre los ríos Alcazar y Jemis, dominando el camino que, siguiendo el curso de esos ríos, conduce desde Alcazar-Seguir a Tetuan.

DE PORTUGAL

¿Se adelantan las elecciones?

(SERVICIO RADIODIAGRAMA) LISBOA 4.—El Consejo de Ministros se ocupó de adoptar urgentes medidas de carácter administrativo relacionadas con las reivindicaciones sociales.

Cambió impresiones sobre la conveniencia de adelantar las elecciones que estaban fijadas para el día 4 de Mayo. También se ocupó de la necesidad de que los presos políticos enemigos de la República sean juzgados rápidamente.

LISBOA 4.—Ha llegado Egas Monis representante de la delegación portuguesa en la Conferencia de la Paz, habiéndosele dispensado un cariñoso recibimiento. Se asegura que muchos individuos afiliados a los partidos evolucionista y unionista ingresarán en el partido nacionalista conservador que acaudilla Egas Monis.

LISBOA 4.—Los amigos particulares y políticos preparan una simpática recepción a Egas Monis.

LISBOA 4.—Tres soldados se han fugado de la fortaleza de San Julián de la Barra donde están detenidos soldados reatas.

EN TERCERA PLANA

TECNOLOGIA HIPICA
FRUSLERIAS
El florido Abril
Desorganización de nuestros mercados
DEL CAMPO SOCIAL
Cupón núm. 24

¿FIUME Y EL SPALATO PARA ITALIA?

Ha comenzado el estudio de la cuestión del Adriático

Los bolchevistas han comenzado la ofensiva en la Prusia Oriental

Procesos célebres

Lenoir contradice a Ledoux.

Schoeller le obligó a entregar diez millones a cambio de las acciones de «Le Journal»

París 4.—Continuación del proceso Humbert. Mornet pregunta a Ledoux que hizo con el criptógrafo. Este contesta que fue quemado con numerosos documentos en interés de los que se han denunciado contra hombres políticos.

Lenoir afirma que en el mes de Diciembre de 1914 Desouches y Lenoir hablaron de la creación de un consorcio de periódicos franceses. Lenoir declara que la afirmación es inexacta. Ledoux dice que quería enseñar a los alemanes, con blancos practicados por la censura en las ruinas de los periódicos. Alemania quiso saber que significaban esos Bancos. Ledoux, por mediación de los neutros dio falsas indicaciones.

La situación política

La situación política es insegura hasta la anomalía en España, el país de la inestabilidad. La crisis es inminente. Podrá declararse dentro de dos días ó de tres... de todas maneras no puede tardar. El miércoles, los ministros acordaron dimitir (el gabinete en pleno); no obstante se pudo aún conjurar la crisis.

Una odisea

Paiva Couceiro al Escorial

La persecución duró un mes SANTANDER 4.—El diario local «El Pueblo Cantábrico» publica una información referente a Paiva Couceiro, facilitada por un caballero, que hizo el viaje desde Vigo, con el secretario del jefe monárquico portugués.

Dice que Paiva, después de mil penalidades, consiguió escapar de la persecución del enemigo, especialmente de los carbonarios que le han estado buscando en Portugal más de un mes. Asegura que Paiva, estuvo escondido muchos días en Oporto, mientras sus leales corrían el rumor de que había pasado la frontera por Salamanca a Cáceres, a pesar de esto, la policía y carbonarios iban buscándolo, obligando a los monárquicos a cambiar de residencia. Paiva, no durmió dos noches en un mismo sitio, mientras le preparaban el modo de traspasar la frontera.

Decidido el gobierno portugués en capturarlo, hace ocho días, rodeó con fuerzas la ciudad, ordenando un registro general de todos los lugares cercanos. La noche anterior a este registro, había salido Paiva. Este, se ha dejado barba para desfigurarse.

Paiva se ocultó en casa de unos monárquicos del pueblo de Caminha, y la noche del 29 de marzo disfrazado de marinero, y como tripulante de una trainera, salió embarcado como si fuese a pescar dirigiéndose a la embarcación hacia la costa española (provincia de Pontevedra). Paiva salió desde Vigo el 1.º de abril en el correo de las 7.º, con destino al Escorial.

CRONICA EXTERIOR

Un tiempo hubo en que Inglaterra y los Estados Unidos alojaron los cordones de sus bolsos y permitieron que los franceses metieran sus manos en ellas consiguiendo así todo el dinero que necesitaban, pero así todo tiene fin en este mundo, hasta la generosidad de los ingleses y americanos, y estos, pensando sin duda que la caridad bien entendida principia por uno mismo, han dado un tirón a los tales cordones y los franceses han tenido ocasión de apreciar que en los niños de año no hay pájaros hogaño. Dicho de otro modo: que Inglaterra y América no quieren seguir prestando su dinero a Francia.

«Está claro? Consecuencia de la decisión adoptada por aquellas naciones: que el franco como era de esperar, va perdiendo valor día en día en Inglaterra. (Imagino que algo análogo ocurrirá en América) ¿Por qué los generosos se han vuelto tacaños? El «Manchester Guardian» discurrendo acerca de este asunto dice: «a que no se comprende bien el por qué de haberse escogido este momento especial para un cambio de táctica, pero que acaso podría explicarse ese cambio porque existiera el deseo de hacer comprender con toda claridad al Gobierno francés necesidad de que se ocupe con seriedad de sus negocios financieros. Podrá ser esta la explicación, pero ¿no pretenderán los americanos e ingleses dominar la voluntad de los franceses en la Conferencia de la Paz haciéndoles ver que de no ceder en sus exageradas pretensiones se encontrarán de la noche a la mañana con que no recibirán de sus aliados el auxilio pecuniario que necesitan? ¿No se deberá a la tacañería actual anglo-americana a insistir de conservación? Porque en «L'Information» leo que (Inglaterra) quedado muy resentida a consecuencia de los préstamos hechos a Rusia durante la guerra, pues adelantó al gobierno ruso más de 500 millones de libras esterlinas antes de que el poder cayese en manos de los bolcheviquistas»

Recuerdese que de las arcas de Inglaterra y de los Estados Unidos ha salido el dinero a manos llenas para todos los aliados (y son legión) y no creo que sea desatinado pensar que los anglo-americanos hayan decidido no prestar más dinero por lo sencillísima razón de que el que tienen para ellos lo necesitan. Sigue hablando el Manchester Guardian «Los gastos de Francia en tiempo de paz, sin tener en cuenta los presupuestos navales y militares, van a ser casi cuatro veces mayores que los que tenía antes de la guerra. Los ingresos que recauda por impuestos no bastan a cubrir el interés de los empréstitos. ¿Que es lo que piensa hacer Francia? Sus políticos hablan como si Alemania hubiera de pagar todo, pero sus financieros más expertos afirman que con ello se apunta a fines electorales. Otros esperan que los aliados se portarán en común la carga pero, (¿agucen el oído los franceses!) esta perspectiva no tiene nada de halagüeña.»

Quedamos ayer siguiendo los razonamientos de «Le Matin», que, o pagaba Alemania (y no puede, aunque quiera, pagar lo que le piden) o se repartía la carga entre todas las naciones (y ya se ve como respiran los ingle-

ses y que como medida preventiva estos los americanos han cesado de hacer préstamos a Francia) o que esta nación iría arruinada, a la bancarrota. Seguramente los financieros españoles rabrán mucho mejor que yo cuanto atañe a la situación económica de los franceses y no ignorarán la decisión tomada por los ingleses y americanos. Bien; pues como consecuencia lógica de ese conocimiento del estado de las arcas francesas y en armonía con nuestro nunca desmentido altruismo, así como les hemos prestado yo no se cuantos cientos de millones de dólares irnos haciendo a la idea de que en breve les haremos un nuevo regalo y por añadidura aparecerán en la prensa española unos cuantos defensores de Francia llamándonos torpes a los que no atinamos como puede ser que le converga a España prestar lo que no está en condiciones de devolver lo que le presta... ¿qué es una victoria a lo Pirro me preguntaba una anónima lectora, que si duda no me hizo el honor de leerme cuando expliqué la pesimista frase de Clemenceau. Me repetiré en gracia a la curiosa. Pues una victoria como la que han logrado los franceses. «Con otra como esta, dijo Pirro refiriéndose a la que obtuvo sobre los romanos, es hoy perdidoo... Y puesto que los franceses encuentran aniquilados y arruinados, y las puercas que tenían abiertas se les cierran, yo la curiosa lectora que Clemenceau estuvo el día cierto cuando sacó a colación la humorística respuesta del rey de Egipto a uno de sus adulares. Pero si mi lectora tiembla pensando que podrá ocurrir si los ingleses americanos siguen dando en la flor de sentirse tacaños, no tiembla... Ya le hemos dicho a Wilson (según veo en un telegrama de París) que España seguramente formará parte de la Liga de Naciones... ¿y qué menos hemos de hacer nosotros al saber, como sabemos que gracias a la batalla del Marne los alemanes no llegaron a Gibraltar, que vaciarlo en las arcas francesas? Antes le dimos todo a Francia; hasta el pienso de nuestros ganados (merced a nuestro oro, dicen los franceses) por lo cual parece que en la actualidad no tenemos carne; y ahora, evista a esa atinadísima objeción de devolver también el oro que nos dieron. Y nadie preste que, por si alguien ignora el beneficio que le reportó a la Humanidad el sacrificio de Francia, «Le Temps», muy serio, pone el pie no al pulpiño y habla así: «Qué sería de la doctrina de Monroe, qué suerte hubiera sufrido la independencia americana, si los alemanes se hubiesen hecho dueños del territorio francés y de los puertos británicos? ¿Podría importarse las distancias y los mares. Sobre los orillas del Rin se jugará la suerte de todos si la guerra vuelve a comenzar un día. Por consecuencia es menester que los cuatro (belgas, franceses, ingleses y americanos) continuemos presentes y unidos en las orillas del Rin.» No se ría el lector ni me crea tan maquiavélico que traduzco retorciendo los conceptos para poner a «Le Temps» en berlina. El que no me crea que lea el «Bulletin du jour» del 2 del actual de ese periódico francés. ¿Será Tartarin quien estará en

Advertisement for Laxen Busto featuring two illustrations of a child crying and a child smiling. Text: 'El niño llora por que va a tomar un purgante' and 'El niño rie por que va a tomar LAXEN BUSTO ES LA DELICIA DE LOS NIÑOS'

Una interview con Lloyd George

Paris 4.—Le Petit Parisien publica una entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con el presidente del consejo de ministros inglés, Lloyd George, sobre las negociaciones que existen actualmente entre Francia e Inglaterra y sobre los rumores públicos que afirman que se han producido divergencias entre los dos países.

Lloyd George declaró: «Es ridículo pensar que puedan dar aquí en adelante existir desentendimientos reales entre nuestros países. No ha habido más que discusiones indispensables para llegar a la resolución de los problemas áridos de la actualidad. En ningún momento ha dejado de reinar el acuerdo que es completo y absoluto. Esto es lo que yo me he dado a conocer a los franceses. Inglaterra que durante la guerra fué una fiel amiga de Francia lo es lo mismo en la hora actual y lo será siempre, siempre. Los ingleses no han venido a combatir en Francia al lado de los franceses para que Francia no haga más que gozar una tranquilidad relativa durante un tiempo determinado. Los ingleses entienden que Francia posee una seguridad plena y completa. Sabéis los sacrificios que realizó Inglaterra para la libertad de Francia y para la liberación del mundo.»

Inglaterra no está arrepentida de estos sacrificios. Es más, está dispuesta a repetirlos si fuera necesario. He visto ya dos veces el azote de la guerra desencadenado sobre Francia por Alemania, no queremos que el azote se reproduzca por tercera vez y aunque transcurran cincuenta años Francia encontrará siempre firme a su lado a Inglaterra con sus riquezas y su poderío. Porque es preciso que la bestia feroz sea domada. Actualmente acualmente lo está; pero si algún día quiere levantar la cabeza o mirará ante ella a Francia y a Inglaterra unidas fraternalmente.

Bolchevistas y espartaquistas

Manifestación antivolchevistas en Bribran

150.000 metalúrgicos berlineses en huelga; En Stuttgart hubo 20 y 50 heridos.

LONDRES 4.—La situación de las tropas aliadas en Murmanis causa gran ansiedad, pues refuerzos urgentísimos son considerados necesarios porque se teme que los bolchevistas intenten rechazarlos hacia el mar.

Las tropas de Arkangel estarán bloqueadas por los hielos durante dos meses todavía. En Bribran se han producido manifestaciones antivolchevistas. Soldados que han regresado del frente han atacado los almacenes reclamando la deportación de los bolchevistas rusos.

LOKIO 4.—En los violentos combates que se libraron el 15 de Marzo entre bolchevistas y japoneses, los primeros perdieron 250 muertos y los japoneses 50.

BUDAPEST 4.—El Gobierno revolucionario ha promulgado definitivamente el sistema de gobierno por consejos de pueblos, ciudades, distritos y una Asamblea Nacional de consejos elegidos por ciudades y distritos en las elecciones que tendrán lugar el 14 de Abril.

Los hombres y las mujeres serán elegibles y podrán votar. LISBOA 4.—El gobernador civil estuvo a bordo del vapor «Ardeola» precedente de Inglaterra y ordenó la detención de un pasajero que se supone es un peligroso agente bolcheviquista.

BERNA 4.—Según telegramas de Berlín, 150.000 obreros metalúrgicos de aquella capital, se han declarado en huelga, imitando el ejemplo del personal técnico y de oficinas, que fué el primero en abandonar el trabajo.

La ciudad está tranquila. Durante los recientes disturbios de Stuttgart, ha habido veinte muertos y cincuenta heridos. Los edificios públicos y almacenes están cerrados. Las calles fueron invadidas por la multitud, que no se podía contener más que con las ametralladoras y los tanques del Gobierno.

Los saqueos de Francfort se evalúan en más de mil millones de pesetas. Los bolcheviquistas han emprendido la ofensiva en la Prusia oriental. Un cuarto navío americano de abastecimiento va a descargar en Hamburgo.

BASILEA 4.—Dicen de Mulheim que todos los empleados de Thyssen están en huelga. Los patronos se niegan a conceder las reivindicaciones pedidas sobre los salarios. La explotación está completamente suspendida.

PARIS 4.—Dicen de Viena que en la Galitzia oriental, ocupada por los Ukranianos, la disciplina ha desaparecido y la población sufre terriblemente por los excesos de la soldadesca. En las ciudades de Tarnopol, Chodorow y Stryj, las tropas Ukranianas han cometido sangrientos «progrms» entre la población polaca y judía.

OMSK 4.—Los bolcheviki se están retirando a toda prisa en todo el frente de Oremburgo. Con la toma de Menseimsk, quedará facilitado el codo del ala derecha del ejército bolcheviki en el sector de Sorapul.

BERLIN 4.—Comunican de Stuttgart, que el Gobierno de Wurtemberg ha publicado una proclama diciendo que ha terminado la huelga general, de repente, por iniciativa de los burgueses, que han ofrecido cesar en el lockout, si consintían los huelguistas en reanudar el trabajo.

LONDRES 4.—Según informaciones recibidas en los Centros oficiales, los bolcheviki han realizado en el frente de Atkanjel un ataque, al Este del ferrocarril cercano a Bolchevetski.

Este ataque fué rechazado con facilidad y en él se infirieron pérdidas relativamente importantes a los bolcheviki. Las huérfanas fueron insignificantes.

Foch ha expuesto Ezberger las decisiones de la Entente

Regreso a Paris de la Comisión interaliada

La delegación yugo eslava ha sido recibida por Wilson, Clemenceau y George

NAUEN 4.—El jueves, a las 8,20 llegó el Mariscal Foch con su Estado Mayor en un tren especial a Spa. Tuvo primeramente una larga entrevista con el presidente de la comisión de Armisticio francesa, general Nudaut, quien se presentó en la estación con un considerable número de oficiales franceses e ingleses. El tren del Mariscal se encuentra frente al del ministro nacional Erzberger. Por la misma mañana del jueves comenzaron las negociaciones.

SPA 4.—En la «villa» Neubois se ha celebrado una nueva conferencia que duró desde las once de la mañana hasta las doce y media de la tarde. Asistieron a ella el Mariscal Foch, Weigand, Nudaut, Erzberger, el general Hammerstein y el secretario de Estado Simman.

PARIS 4.—Dicen de Cracovia que después de una parada de 36 horas en Cracovia, la misión interaliada regresará por la vía de Viena y de Zurich en dirección a París a donde llegará el sábado por la mañana.

En Viena el Sr. Noulens conferenciará con el general Henry, jefe de la misión francesa en Varsovia, el que interrumpió su viaje para el paso del tren especial de la misión.

PARIS 4. La misión inglesa ha salido de Varsovia el miércoles, las demás misiones aliadas saldrán el jueves. Antes de su partida se ha organizado por mister Paderewski un banquete de despedida, en el cual se reunieron los miembros de la misión interaliada del Gobierno y los personajes notables.

El presidente del consejo pronunció un discurso ensalzando la alianza de Polonia con la Entente. Pronunciaron también discursos en francés, en inglés, en italiano y en polaco. M. Raczewski, Grabsky, Wielopolsky, Jablonowsky, el abate Ludeslawsky, M. Balinsky, Fronczak, Kowalewsky diputado campesino. Contestaron a estos discursos M. Noulens, Howard, Montanga y el general Kerman.

Mr. Paderewsky saludó a América por su hospitalidad hacia los emigrantes polacos y su ayuda a Polonia. Ensalzó a los polacos de América y al comité nacional de Chicago y terminó brindando en honor del jefe del estado, general Pilsudsky. Fue aplaudido con entusiasmo.

La primera entrevista oficial entre Foch y Erzberger tuvo lugar a las 11 de la mañana del jueves, en la villa «Neubois», en que el Emperador alemán vivía hasta el momento de su abdicación y que actualmente es estancia del General Nudaut, presidente de la comisión de armisticio francés. El Gobierno alemán dió el jueves por la noche informaciones a los jefes de la comisión de la asamblea nacional alemana sobre las negociaciones entre Foch y Erzberger sobre el desembarco de tropas en Danzig. El Mariscal Foch declaró en nombre de la Entente que las tropas polacas deben ser consideradas como aliadas de la Entente, por lo cual reclaman el derecho, consentido por Alemania en el convenio de armisticio, de aterrizar en Danzig. El Gobierno alemán defiende, en cambio, el criterio de que no puede tolerar el desembarco en Danzig, encargando a Erzberger haga la siguiente proposición: El Gobierno sigue negando en principio el derecho a las tropas polacas de pasar por Danzig y la Prusia occidental; pero está dispuesto a facilitar un desembarco en otros puertos del Báltico, como Stettin, PILLAU o LIBAU. El puerto de Danzig podría ser tenido en cuenta, si la Entente diera garantías especiales respecto a la actitud de las tropas polacas, garantías que el Gobierno alemán tendría que expor-

minar antes. Sobre esta contraposición deliberaron Foch y Erzberger el jueves por la noche. Las personas que en las negociaciones de Spa participan tienen la impresión de que no tendrá que temerse una crisis, pues ambos bandos demuestran buena disposición por lo visto. Esto inirme fué escuchado por los jefes de partido en muestra de aprobación. Estaban presentes todos los partidos políticos, los social-demócratas independientes incluso.

PARIS 4.—El Consejo de los Cuatro han nombrado una Comisión de tres miembros en cargada de redactar la primera fórmula relativa a la atribución a Francia de la explotación económica de la cuenca del Sarre y a la neutralización militar de los países hermanos.

Estos tres miembros son Tardieu, por Francia, Heafilm Morlay por la Gran Bretaña y Haskins por los Estados Unidos. Esta tarde han celebrado una conferencia.

NUEVA YORK 4.—El corresponsal en París del «Newyork Tribunes» telegrafía que hay poca esperanza de que la Sociedad de Naciones tal como la había soñado Wilson pueda hoy prácticamente realizarse.

Esfuerzos desesperados son hechos para concluir la paz y el compromiso que la abtendrá, pondrá fin a la paralización económica y a la agitación que reina en el mundo.

Algunos que critican la Liga favorecen abiertamente una alianza con la Gran Bretaña, Francia, Italia y Bélgica en lugar de la Liga.

De Nortamérica

La campaña para el reclutamiento voluntario

PARIS 4.—La campaña para el reclutamiento voluntario se lleva muy activamente por Estado Mayor de oficiales que visitan todas las localidades en aeroplano y que han obtenido ya mas de 50.000 alistamientos.

Se necesitan:

- Linotipistas, Mecánicos de linotipias, Mecánicos de máquinas planas, Ajustadores, Cabeceros, Corrector. DIRIGIRSE AL GERENTE DE EL DEBATE Marqués de Cubas, número 3.

Inútil presentarse sin buenas referencias

CONFERENCIA DE LA PAZ

La emigración Grave problema en Salamanca

SALAMANCA 4. Ha vuelto a surgir el problema de la emigración. El gobernador, temiendo que la escasez de la mano de obra se extienda a toda la provincia, ha llamado a su despacho a más de 50 emigrantes que hoy pretendían marcharse. Les preguntó las causas de su emigración y como le contestaron que eran la falta de trabajo y los pequeños jornales, les ofreció trabajo en las obras de construcción del ferrocarril de Avila a Peñaranda en las cuales ganarían cuatro pesetas, pero rechazaron el ofrecimiento diciendo que ganaban más en Francia.

El Gobernador sigue poniendo multitud de dificultades, para contrarrestar la emigración.

DE TOROS El Gallo contratado en Lima

CADIZ 4. En Puerto de Santa María, torará el domingo, Gallito, Cámara y Martín Vazquez, toros de la ganadería de Doña Carmen de Federico.

Se han vendido todas las entradas de preferencia. CADIZ 4. Rafael Gómez (Gallo) ha salido en automóvil para los Barrios, para asistir a la fiesta de reses de la ganadería de la Viuda de Gallardo. Matará dos reses.

Le preguntaron los corresponsales si mataría más toros, contestó afirmativamente, añadiendo, que torará en Sevilla el 21 y el 30 de Abril; en Puerto de Santa María, el 20 de Agosto, y en Lisboa el 25.

También dijo que figurará en el cartel de la plaza de Lisboa y quizá en el de Zaragoza.

Después de las fiestas del Pilar, embarcarse en Gibraltar a Cádiz para Lima, donde está contratado por treinta y cinco mil duros, para seis corridas y un beneficio.

Las Filipinas piden la independencia.

(SERVICIO TELEGRAFICO) Washington 4.—Una comisión de cuarenta Filipinos presidida por Don Manuel Queson, comisario de los Estados Unidos en aquel archipiélago, ha entregado hoy al Gobierno un mensaje pidiendo la independencia de las Islas Filipinas.

ULTIMA HORA En Granada faltan vagones.

BILBAO 4.—A media tarde circuló el rumor de que iban a reproducirse las manifestaciones de ayer.

Patrulla la Guardia civil y se han adoptado medidas de prevención, pero no se ha confirmado el rumor.

El Alcalde reunirá la Junta de Subsistencias para tratar de la rebaja de artículos de primera necesidad.

También tiene el propósito de implantar la tasa de alquileres.

GRANADA 4.—La Compañía de las minas de hierro de Alpique en el distrito de Guadix ha mandado parar los trabajos por carecer de vagones para el transporte de mineral. Quedan en huelga forzosa 1.700 mineros.

CÓRDOBA 4.—La Junta de Subsistencias ha acordado los siguientes precios de tasa: Trigo, 48 pesetas 100 kilos. Harina, 59 pesetas. Aceite, 17,50 arroba. Aceite corriente, 15 pesetas y el industrial que excede de tres gramos 13,25.

VALENCIA.—La Sociedad de Gas Lebon ha entregado 10.000 pesetas para los soldados que prestan servicio en la Compañía de tranvías durante la huelga.

Se levantará el estado de guerra el próximo domingo ó el lunes que se habrán roto las piferencias entre patronos y obreros.

FERROL 4.—Se recibió un radiograma de un vapor francés de gran porte que reclamaba auxilio.

Salieron del arsenal dos remolcadores, porrope, dieron la pista ignorándose a la altura que se encontrará el referido barco francés.

Varsovia 4.—La futura alianza entre Polonia y Rumania se va visiblemente consolidando. En Bucarest se publica ya un periódico polaco y en la Bucovina las autoridades rumanas han tomado bajo su protección las escuelas de la minoría polaca.

PARIS 4.—Comunican de Bari que el transporte «Hungria» que conducía a bordo 20.000 personas entre oficiales y soldados, desde Venecia a Trípoli chocó con una mina hundiendo.

Del siniestro resultaron numerosos muertos y heridos.

PARIS 4.—En el proceso Lenoir se examinaron los acontecimientos que decidieron al senador Humbert a asociarse con Lenoir y Desouches y más tarde con Bolo bajá.

Humbert declaró que había aceptado el concurso de Bolo bajá a fin de evitar un cambio de orientación en «Le Journal» provocado por Lenoir y Desouches.

A una observación del presidente contestó Humbert que jamás le dijo Lenoir que los fondos procedían de Suiza y que estaba persuadido de que provenían de la familia de Lenoir.

¡Señoras católicas!

No olvidéis la «Bolsa del Trabajo», que funciona el favor de las obreras de la Federación de Sindicatos Obreros Femeninos de la Inmaculada (Pizarro, 19), y cuando necesitéis obreras, sean del oficio que sean, pedidas a dicha Casa Social.

Para mayor comodidad vuestra y rapidez en servirlos, la Federación ha puesto teléfono, número 49-22-Mayor. Ayudad, pues, con vuestros avisos a las obreras sindicadas alrededor de la bandera católica. Es un deber de justicia y amor, que no habéis de olvidar.

NOTICIAS



COMPRA FINCAS RUSTICAS en Andalucía y otras regiones la CONFEDERACION NACIONAL CATOLICA AGRARIA.—Dirigirse a la misma calle del Amor de Dios, 4.—Madrid.

Si tiene usted en casa niños o enfermos, pida el leche del LACTARIUM MELICO del doctor Orta. Primer establecimiento de España. Absoluta garantía. Dietas lacteas. Gota de Leche. Leche homogenizada. Central, Fuencarral, 96. Teléfono S. 1276.

En la Tenencia de Alcaldía del Distrito del Hospicio se hallan depositados, y se entregarán a sus dueños, un bolsillo de euro con una pequeña cantidad y una caja de papel y sobres.

COMIDA INTIMA.—Los jóvenes y ya eminentes Doctores Sainz de Aja y don Pedro CIFUENTES, fueron obsequiados en Tourm por sus discípulos del curso de ampliación de estudios médicos.

A la hora de los brindis hablaron los señores Laportilla, Bagnó, Ayer y Alonso con misérrimas palabras de afecto y de admiración para los méritos de los homenajeados.

DE EGIPTO La insurrección sofocada

EL CAIRO 4. El General Allenby que ha llegado a Egipto asumió el mando de la alta comisaría especial. Una partida de insurrectos atacó a dos trenes en la provincia del norte y los viajeros disparando mataron ó hirieron a un centenar de ellos.

LONDRES 4. Comunican oficialmente que se ha restablecido el orden en el bajo Egipto y a lo largo del Nilo hasta Asuan. Se puede considerar que la insurrección á terminada.

Amberes, base de abastecimientos.

PARIS 4 Se espera en Amberes una serie de grandes barcos de 7.000 a 10.000 toneladas de las cuales varios están fletados por el Real Lloyd Belga con cargamento completo para el abastecimiento de Francia.—A estos barcos seguirán regularmente otros.

Advertisement for 'EL DEBATE' magazine featuring a list of prizes: 'deseoso de corresponder al favor que continuamente le dispensa el público, DISTRIBUIRA entre sus lectores, en un próximo sorteo, los siguientes REGALOS: PRIMERO. Un espléndido equipo de casa adquirido en los Grandes Almacenes de D. Rafael Sánchez (Gran Vía) SEGUNDO. Un magnifico comedor de caoba, de color natural, compuesto de aparador, trinchero, mesa y seis sillas, adquirido en el comercio de D. Julio Carrero, Barquillo, 15. TERCERO. Vajilla para doce cubiertos, compuesta de ochenta y siete piezas, adquirida en el establecimiento de D. Sabino Galán, Esparteros, 3. CUARTO. Aparato de luz para comedor, estilo holandés QUINTO. Magnífica estatua del Corazón de Jesús. SEXTO. Preciosa escribanía. SEPTIMO. Dos grupos escultóricos. Sortearemos, además, dos parejas de artísticos bustos y cinco preciosas lámparas de Talavera, con pantallas de tela.'

DOS REALES DECRETOS

La jornada de 8 horas desde Octubre

Supresión del trabajo nocturno en las tahonas

«La Gaceta» de ayer publica otro R. D. de la Presidencia del Consejo prohibiendo el trabajo nocturno en las panaderías y similares durante seis horas consecutivas, como se expresa en la presente disposición que copiamos: Artículo 1.º Se prohíbe todo trabajo en tahonas, hornos y fábricas de pan durante seis horas consecutivas, que habrán de comprenderse necesariamente entre las ocho de la noche y las cinco de la mañana. Esta disposición se aplicará igualmente a la fabricación de pan en fondas, hoteles y posadas, así como a la de los artículos de confitería, o repostería y demás similares. Artículo 2.º La jornada de trabajo tendrá la duración que patronos y obreros acuerden, sin que en ningún caso se puedan comprender en ella las seis horas en que el trabajo se prohíbe, según el párrafo primero del artículo anterior. El contrato en que se estipule una jornada inhumana por nota o artículo excesiva será nulo. Conforme al artículo 7.º de la Ley Orgánica de Tribunales Industriales, será de la competencia de éstos las cuestiones que surjan entre patronos y obreros relativas a los contratos que se celebren. Artículo 3.º No será aplicable lo dispuesto en el artículo 1.º.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

UNA BODA En la iglesia de Santa Bárbara contrajeron matrimonio hace unos días el Capitán de Infantería D. César L. Guerrero y la bella señorita Anita Rosales Tardío. Fueron padrinos el Marqués de Casa Treviño y la Srta. Antonia Rosales; y testigos, los Sres. Conde de Monteleagre y de la Rivera, el Capitán General D. Francisco Aguilera y los Sres. de Mak-Croon, Acedo-Rico y Barrada. Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio. El Abate FARIA

Oposiciones y concursos

PROFESORES MERCANTILES.—Se abre concurso para proveer interinamente dos plazas de oficial de 2.ª clase, profesor mercantil al servicio de la Hacienda. («Gaceta» núm. 94).

INSPECTORES DE SANIDAD.—Se amplía la convocatoria de 23 de Mayo último para el ingreso en el cuerpo de Inspectores provinciales de Sanidad. («Gaceta» número 94).

ADUANAS.—En los ejercicios verificados en el día de ayer, quedaron aprobados los señores opositores siguientes: Núm. 112, D. Antonio de San Román y Ruiz. Núm. 115, D. Luis Gras Arriaga. Núm. 116, D. Filiberto Gutiérrez Lucio. No se presentaron y podrán ser examinados en segunda vuelta, los números 109 y 110.

Las oposiciones continuarán el lunes día 7 del actual, a las cuatro de la tarde; llamándose desde el núm. 117 al 140, inclusive, de la lista.

El Reglamento determinará el procedimiento para imponer y hacer efectivas las multas. El importe de éstas ingresará en las cajas del Instituto Nacional de Previsión o de sus Agencias o Representaciones regionales y provinciales, con destino al fondo especial de pensiones para inválidos del trabajo.

Artículo 8.º El Gobierno podrá suspender la aplicación de este Decreto en una población o región, o en toda España, en caso de urgencia extrema, por razón de orden público o de interés nacional. Si la suspensión hubiera de prolongarse más de tres meses, será preciso oír al Instituto de Reformas Sociales y al Consejo de Estado.

Artículo 9.º El Gobierno, oído el Instituto de Reformas Sociales, dictará el oportuno Reglamento para la ejecución del presente Decreto, dentro de los dos meses siguientes a su promulgación.

«La Gaceta» de ayer publicó Real Decreto de la Presidencia, del Consejo firmado por todo el Gobierno fijando en ocho horas la jornada máxima legal de trabajo. La citada disposición dice así: De conformidad con lo acordado por mi Consejo de Ministros. Vengo en decretar lo siguiente: Artículo primero. La jornada máxima legal será de ocho horas al día o cuarenta y ocho semanales en todos los trabajos a partir de primero de Octubre de 1919.

Artículo segundo. Los Comités paritarios profesionales se constituirán antes del primero de Julio, y propondrán al Instituto de Reformas Sociales, antes de primero de Octubre las industrias

Donativo para pensiones

El Presidente de la Junta para ampliación de estudios é investigaciones científicas D. Santiago Ramón y Cajal ha recibido una carta de los Sres. Gutiérrez, (don Angel y D. Avelino), beneméritos patriotas nuestros que residen en Buenos Aires y de la que reproducimos estos párrafos: «Adjunto a la presente enviamos a usted un giro sobre Londres por valor de 1.445 libras esterlinas con destino a pensiones en el extranjero. Con esta pequeña suma queremos, mi hermano el Dr. Angel Gutiérrez y yo, contribuir siquiera sea modestamente, a la obra magna y verdaderamente patriótica que está realizando esta Junta».

Los problemas de la nación española son tal vez los mismos que los de otras naciones; pero aparte de sus peculiaridades específicas, las radicales básicas de todo problema han tenido y tienen en nosotros muy reducido valor. A plantear y resolver estos problemas, con el carácter de previos, hemos debido dirigir antes nuestra más solícita atención y nuestros mayores esfuerzos. Hoy, tal vez, las circunstancias extraordinarias del momento hayan venido a poner otros por delante sin desplazar por eso aquellos; más bien pronto volverán a colocarse en el primer término y siendo así y queriendo mediante ellos renovar a España, todo español, del Rey abajo, debe ayudar a esta obra de redención. En ella todos pueden poner algo: el Rey el anhelo ferviente y la palabra estimulante, los ricos sus riquezas, los sabios su saber, los maestros sus enseñanzas, los políticos la acción ejemplar, objetiva, patriótica, sin asomo de vanidad, desvinculada de egoísmo personal y partidista, y todos el cumplimiento de los deberes altruistas que impone la vida en común.

La suma con que contribuimos a la obra patriótica de la Junta queremos se destine a pensionar a profesores que vayan a estudiar a Inglaterra, Francia é Italia, economía régimen financiero, cuestiones sociales y transformación de industrias, lo que todos los países en guerra están realizando apresuradamente, no obstante las enormes deudas que pesan sobre ellos. Todos esos son problemas que piden revisión, replanteo y solución inmediata; los institutos Científicos deben dedicarse a su estudio y los gobiernos están en el deber de llevarlos a la práctica antes de que se los arranquen violentamente.

Nos es muy grato poder dedicar estas pensiones en homenaje y a la memoria del gran patrio y sabio investigador D. Joaquín Costa y en homenaje a los sabios investigadores D. Ramón Menéndez y Pidal y D. Ramón Turró.

Saludamos al ilustre Presidente de la Junta para ampliación de estudios é investigaciones Científicas con nuestra mayor consideración y estima.

VIENDO CHRISTUS Aumenta la fé cristiana. Lunes en el Gran Teatro Decorado de Miniál

FRÜSLERIAS EL FLORIDO ABRIL

«No hay bien ni mal en la vida que pueda durar eternamente; viene a decir en substancia un proverbio castellano; y, aunque parezca mentira, al fin hemos escapado de la mejor que hemos podido de las delicias de Marzo. Ya el «Abril florido» llega, como le llaman los bardos, que, por soñar con las flores, no se acuerdan de los charcos. Abril es el mes más líquido que tenemos en el año; mes de los impermeables, los paraguas y los chanclas. Gran mes para los que venden todos estos artefactos, y un poquito menos próspero para los demás humanos.

Y hasta funesto y terrible para el que teme el catarro o distruta la bicoca de los dolores reumáticos. Todavía no sabemos si la gripe que aguaniamos es un mal de regadío o epidemia de secano; así, que desconocemos si acabará de atacarnos con las lluvias, ó por ellas la tendremos para rato. Hay quien dice que la lluvia hace en el aire un lavado, que le libra de inmundicias y microbios coronados, y quien piensa que las lluvias son un excelente caldo, donde encuentran los microbios fuerza y vida a todo pasto; y así estamos a estas horas viendo caer los chubascos, sin saber a punto fijo si serán buenos o malos. Por lo pronto, lo prudente debe de ser el taparrós. Lectoras; ojo al escote y a la altura de los bajos! Abril, en otros aspectos, puede causar otros daños, como son: «aguar las fiestas» y aun los días de trabajo; pero, por ser tan acuoso, pudiera servir, en cambio, para «liquidar» asuntos que deban ser liquidados y otros «soluciones» de conflictos muy compactos. El agua es un «disolvente», según afirman los sabios, y esto, en cuanto a las ideas, me tiene un poco escamado, pues hoy que existen en secano muchas que causan espanto, si aumentan lo disolventes, ¡Dios nos coja confesados!

No hay mal que por bien no venga, y hay que animarse pensando que estas lluvias abrilianas, como los vientos de Marzo, son los que, según afirma otro refrán castellano, «sacan florido y hermoso al próximo mes de Mayo»; mas mientras duran las lluvias, me temo, si aprietan tanto, que al venir Mayo nos coja acon los papeles mojados.»

Carlos Luis de CUENCA

Del campo social A LAS MODISTAS

En la convocatoria que la Asociación Nacional de Mujeres Españolas hace a las modistas madrileñas, dice que es hora que las mujeres se organicen sin ayuda ni intervención de hombres, demostrando que ellas pueden y saben valerse por sí solas. Como la Federación de Sindicatos Obreros Femeninos de la Inmaculada, de la que forma parte el Sindicato de Modistas, que está trabajando con excelente resultado, se constituyó y «se rige» en sentido absolutamente femenino, a diferencia del de la Casa del Pueblo, donde «un compañero» es el Presidente del Sindicato de la Aguja, tanto la Federación de Sindicatos Femeninos como su Consejo Asesor, hacen constar: que las obreras madrileñas han demostrado hace tiempo, al menos las católicas, que saben organizarse solas y luchar sin apoyos masculinos en defensa de sus intereses profesionales, como pueden patentar en todo momento y cerciorarse todo aquel que se quiera tomar la libertad de leer sus Estatutos y estudiar su funcionamiento.

La reunión suspendida el lunes por la autoridad gubernativa, a pesar de estar dado el permiso, en el domicilio social del Sindicato de Modistas, Pizarro, 19, se celebrará con las debidas autorizaciones y garantías mañana domingo, a las cuatro de la tarde. Interesa grandemente a las modistas que aspiran a hacer valer sus justas reivindicaciones pero sin violencias ni coacciones, acudir a la reunión donde se tomarán acuerdos importantes para el logro de los ideales que las modistas persiguen. HA DIRECTIVA

GONZALO PARDO

Hoy ocurre el primer aniversario de la muerte del que en vida fué queridísimo compañero nuestro de redacción D. Gonzalo Pardo y Quintanilla. En la abogacía y en la política pudo hacer brillante carrera, y se le apreció, más de una vez, halagueño porvenir; mas su vocación desinteresada llamábale a la defensa de todas las causas nobles en el estadio periodístico, y en él consumió abnegadamente una actividad asombrosa y desplegó con celo admirable, en Valladolid primero y en Madrid, más tarde hasta su muerte ejemplar. Ejemplar, no menos fué su vida, porque su catolicismo no residió sólo en los labios ó en la pluma, sino en su vida, cuyos actos todos suspiraba. Al dedicar este sentido recuerdo a la memoria del ilustre difunto, rogamos a los lectores de EL DEBATE, eleven al cielo una oración por el eterno descanso de su alma cristiana.

SOCIEDADES Y CONFERENCIAS

«Doña Beatriz Galindo»

Ante una distinguida concurrencia dió ayer la anunciada conferencia en este Centro el culto catedrático de la Universidad D. Félix Llanos y Torriglia. Comenzó exaltando la importancia histórica de esta ilustre dama, bello ejemplar de mujer española, justificando la elección del tema, ya que sus virtudes y su generosidad fueron principalmente para este barrio de la Corte. Hace una descripción de lo que era el Madrid de aquellos tiempos y de este barrio, de donde estuvieron las casas de La Latina, que después su fe convirtió en conventos. Imposible seguir al orador en su documentadísimo trabajo histórico, describiendo todos los aspectos del carácter de esta noble dama; su saber, su modestia y su acendrada religiosidad. Habló de su matrimonio con el valeroso artillero D. Francisco Ramirez que conquistó grandes lauros en las guerras de Granada y sobre todo en el sitio de Málaga, sirviendo además con la mayor lealtad a los Reyes Católicos. Demuestra, con la lectura de interesantísimas referencias históricas, el alto aprecio de La Latina, hasta para la resolución de importantes problemas de carácter público, siendo la mejor consejera de la reina. Relata la fundaciones de hospitales y monasterios que hizo en esta Corte y su vida ejemplar de religión en la Concepción Gerónima, donde la sorprendió la muerte. Termina diciendo que si esta ilustre dama no fuera como decía Cervantes en su Laurel de Apolo «más que mujer, inteligencia pura»; acaso yo os pidiera señoras, y señores que me ayudarais a levantar en su honor una estatua, pero no son estatuas después de todo deleznales y perecedoras lo que esta mujer pide desde la gloria, sino virtudes, estudio, trabajo y fé. Muchas de vosotras mujeres españolas que sabéis compaginar la instrucción y la educación perfectas con los honrosos mesteres del hogar, debéis hacer que tenga imitadoras esta sublime mujer, que supo ser consejera de la gran Reina Católica, esposa amante del valiente guerrero é hija humilde de Dios. Terminó el orador con un relato graciosísimo, pidiendo benevolencia a las señoras. Fué muy aplaudido por su trabajo en extremo ameno é interesantísimo.

LOS QUINTOS JUICIO DE EXENCIONES

El Alcalde ha publicado un bando en el que expresa que el juicio de exenciones y excepciones de mozos del actual reclutamiento, ante la Comisión mixta de reclutamiento, se celebrará a las ocho de la mañana en la Diputación Provincial (Fomento 2) en los días que a continuación se expresan, según los respectivos distritos: Universidad, 11 y 12 de Abril; Inclusa, 14 y 15; Latina, 16, 19 y 21; Palacio, 22 y 23; Hospicio, 24 y 25; Buenavista, 26 y 28; Congreso, 29 y 30; Centro, 1 y 2 de Mayo; Hospital, 3, 5 y 6 y Chamberí, 7, 8 y 9.

Notas deportivas Tecnología hípica

Handicap

El hipismo ha adquirido plena carta de naturaleza en el país, y a fin de que los lectores de «El Debate», que por interés o por gusto quieran seguir asiduamente a los carreras, puedan iniciarse en los secretos del deporte, procuraremos señalar bajo el epígrafe que encabeza estas líneas los términos frecuentemente usados. Inglaterra ha sido la cuna de las modernas carreras de caballos y no es de extrañar que sea inglés casi todo el argot hipodrómico. En España, aunque el deporte data de bastante tiempo, como nunca ha alcanzado el actual incremento, no se ha formado un lenguaje especial. Handicap (pronúnciese hándicap) es la carrera en la cual son admitidos los caballos de todas las edades y cualidades, con la única condición de que han de llevar un peso fijado, según sus méritos demostrados en carreras anteriores, a fin de igualar las probabilidades para ganar. Literalmente, la palabra significa mano en el sombrero; frase que como se ve no da idea ni remotamente sobre su verdadero sentido hípico. ¿Cuál es su origen? Antiguamente, en el mismo hipódromo, apenas terminado el espectáculo y no contentándose algunos jugadores empedernidos con las apuestas que allí se cruzaban, concertaban otras de una manera singular: varias personas, tres generalmente, decían en un sombrero una suma igual, y según ciertas combinaciones, el total era ganado por uno de los jugadores que, por meter la mano en dicho sombrero para recoger la ganancia se le llamaba handipac. Cada uno de los jugadores tenían las mismas suertes para ganar. Por esta razón, a la carrera cuya finalidad es dar a cada caballo inscripto la misma probabilidad, (por lo menos teóricamente), se le ha bautizado con dicho nombre. En una temporada hípica, muy contadas son las tardes en que no se disputa una carrera handicap. Es que los handicaps constituyen una verdadera necesidad en un programa de carreras; sin ellos no tendría razón de ser una larga temporada, puesto que en los primeros días de la reunión ya se puede clasificar a los caballos según sus cualidades; a los que no ganasen se les retiraría inmediatamente del entrenamiento, y naturalmente, siendo muy contados los de primera categoría, decrecería poco a poco la cria caballar de pura sangre. Muchos propietarios quedarían perjudicados, sin poder resarcirse de los exorbitantes gastos que supone una cuadra de carreras, porque los premios los repartirían quince tuvieran la

Handicap

fortuna de poseer los tres o cuatro mejores del año. Con los handicaps los caballos desgraciados pueden ganar, lo que no ocurre en una carrera ordinaria en la que se busca la superioridad absoluta de un caballo. El handicap prueba evidentemente la influencia del peso sobre la velocidad. En igualdad de condiciones, un kilogramo es lo suficiente para cambiar el resultado de una carrera entre dos caballos. De esto se deduce, que las cualidades diferentes de varios caballos se pueden nivelar fácilmente. La persona encargada de establecer los pesos de un handicap se llama handicapper. Su éxito es señalado cuando muchos caballos aceptan los pesos y salen a la pista, y la llegada verdaderamente reñida. No hay que hablar si se hace una carrera muerta dead heat, es decir que dos ó más caballos cruzan la meta a la vez. Pero estos triunfos son difíciles de conseguir por las mas diversas circunstancias, el estado del terreno, que favorece a un caballo y no al otro, las inclinaciones del noble animal, la variación de las montas etc., etc. y sobre todo, que el caballo, no es una máquina inanimada cuyo gaoipe sea invariable y responda a una fórmula mecánica. No obstante la literatura hípica ofrece un caso prodigioso, célebre. Señalaremos a título de curiosidad. Todos los caballistas conocen los detalles de la notable carrera y el nombre del famoso handicapper Doctor Belyse. Fué un handicap en la metropoli de las carreras de caballos, en Newmarket. Estaban inscritos Astbury con 59 kilos; Tapagón con 56; Nandel con 55, todos caballos de cuatro años y Cedric de tres años, con 49. En la primera carrera, los cuatro caballos pasaron la meta al mismo tiempo y hubo que declarar el empate. La prueba se repitió y dió el mismo resultado. Se intentó entonces la tercera carrera pero inútil ninguno pudo vencer; el handicap fué verdaderamente matemático. Corrieron la cuarta vez y los caballos acabaron tan juntos que el resultado ofrecía todavía dudas. Por fin como quiera que los caballos estaban excesivamente cansados, los propietarios distieron de la quinta prueba, acordando entre ellos otorgar el premio a Astbury por ser el que llevaba mas peso. El handicap, que es tan delicado para la persona encargada de nivelar los pesos como para los inteligentes, es la carrera favorita de muchos propietarios y no pocos apostadores, porque en el se dan las mas grandes sorpresas y por lo tanto las mas fuertes emociones. Acisclo KARAG

Las carnes en España

DESORGANIZACIÓN DE NUESTROS MERCADOS

Lo que más se opone al mejoramiento de la ganadería española, es la forma irracional de practicar el comercio de las reses de abasto. En toda España, existe implantado para la venta de ganados el procedimiento de las ferias, que consiste en conducir los criadores las reses que desean vender a una población determinada, a la que acuden los compradores. Las ferias representan las bolsas de contratación de los productos pecuarios y con ello queda expresada su trascendencia. El sistema de venta usual del ganado en las ferias es por «cabeza y a ojo». El ganado porcino en algunas provincias se cotiza al peso vivo. Y cuando se trata de rebaños numerosos ó próximos al Matadero, se cotizan las reses por peso canal. La contratación del ganado de abasto por cabeza y a ojo la consideramos anti-comercial, expuesta a errores y perjudicial para el comprador y vendedor por que unas veces sale engañado uno; y otras otro. La venta del ganado de abasto por peso vivo, mediante básculas instaladas en las ferias, lo consideramos el sistema de contratación más equitativo para el productor, el intermediario y el consumidor. Es el procedimiento más poderoso que hemos encontrado para estimular al ganadero. Desde el momento que el criador percibe más dinero por sus ganados, cuantos más kilos arroja la báscula, todos sus esfuerzos se reconcentran en producir animales de mayor precocidad y peso y como esto no se puede alcanzar más que con buenos reproductores y buena alimentación, el sistema influye directamente en el mejoramiento de la ganadería que lo emplea. Es indispensable que donde se establezca una basecula se organice también una «información comercial» que ilustre a los ganaderos, dándoles a conocer las cotizaciones de los centros consumidores. La única dificultad que los traficantes ponen a la adquisición del ganado por peso vivo, es que hay que establecer «categorías» porque no puede pagarse al mismo precio el ganado gordo, que el medianamente cebado, que el flaco. Hay que nombrar un «juez árbitro» que haga la clasificación, con independencia é imparcialidad. En las asambleas agrarias gallegas últimas y en la Agrícola Veterinaria de Barcelona de 1917, al tratarse de este problema se acordó interesar que fuese designado juez árbitro que hiciese las clasificaciones donde se instalasen básculas, el Inspector municipal de Higiene y

Sanidad pecuarias. Las Juntas de subsistencias de Bilbao, Lugo y Coruña han encomendado la clasificación del ganado de que se incantan al Inspector de Higiene pecuaria como técnico en ganadería más capacitado. El ganado de abasto adquirido en las ferias es conducido al matadero de la forma más anticomercial que puede darse. Se reúne en parras y los conductores provistos de varas que terminan con un aguijón muy afilado, acosan las reses, llenándolas de palos y pinchazos. En los vagones del ferrocarril se meten los ganados hasta que no caben más y apretados en tal forma, que el que cae no se levanta. Por este sistema de transporte las reses experimentan pérdidas de carne asombrosas. Los bueyes de Galicia que se sacrifican en Madrid llegan a perder el 19 por 100 de su peso vivo y las teneras que se envían desde Lugo a Barcelona disminuyen unos 18 kilos de peso por cabeza. El ganado vacuno que exporta Galicia sufre pérdidas de peso por la forma irracional de transportarlo, que se calculan en 3.500.000 kilos de carne que el ganadero ha producido pero que no llega a la mesa del consumidor porque se pierde entre las ruedas del ferrocarril. Que sepamos, nadie ha hecho estudios serios acerca de la pérdida de peso que experimentan los cerdos cebados desde Extremadura y Andalucía, al ser transportados a las mataderos de Madrid y Barcelona, ni tampoco de la disminución de carnes que sufren los rebaños de ovejas trasumantes cuando emigran de una región a otra. Existiendo en España una carencia de carne tan grande, es un crimen de lesa patria, no tratar de poner fin a este derroche de alimento sano, lo más rápidamente posible. Se impone la creación de mataderos industriales en los centros ganaderos y el comercio nacional de carnes frigoríficas, que aporten al consumo los millones de kilos de carne que en la actualidad se pierden. Con ello se obtendrán dos ventajas inmensas; organizar con bases racionales los mercados de abastos y corregir los defectos de nuestros grandes mataderos, que no detallaremos, por haber sido objeto de estudio de todos cuantos publicistas se han ocupado del estudio del encarecimiento de la carne y que de puro sabidos, siguen olvidados de los llamados a resolverlos. Rafael ROF CODINA

INMENSO SURTIDO EN MUEBLES MODERNOS DE LUJO ESPECIALIDAD EN MUEBLES ELEGANTES Y ECONÓMICOS PARA HOTELES Y CASAS DE CAMPO CASA CARRERO BARQUILLO, 15 Teléfono 22-44 REGALOS DE EL DEBATE CUPON NUM. 24 Este cupón no será valedero si no va acompañado del anuncio «CASA CARRERO». Rogamos a nuestros lectores y suscriptores que deseen tener opción a nuestros regalos vayan coleccionando estos cupones.

La situación en Barcelona

Hoy se publican periódicos Creese que el lunes será reanudado el trabajo en todos los oficios

Aumenta la circulación de tranvías

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

LA SITUACION MEJORA

En su aspecto general continúa la huelga en el mismo estado que en los días anteriores, aunque parece ser que se manifiestan síntomas favorables a su resolución...

Según informes con carácter oficial ha aumentado la circulación de tranvías, siendo en su mayor parte conducidos por ingenieros industriales...

En el Puerto trabajan los obreros en la Compañía Transatlántica en la carga del vapor elíptica Isabella y en el muelle de la Barceloneta trabajan 40. Otros 150 obreros se presentaron en la Plaza de Antonio López ofreciéndose para trabajar en el Puerto...

También acudieron bastantes al muelle del carbón, de los que se dedican a la descarga de mineral, pero no se les pudo dar ocupación por falta de carros para el transporte...

Esta madrugada ha sido detenido el director de Solidaridad Obrera, Angel Pestana, significando sindicalista al que la policía considera como el cerebro organizador del actual movimiento...

LA CAPTURA DE PESTANA

Esta madrugada ha sido detenido el director de Solidaridad Obrera, Angel Pestana, significando sindicalista al que la policía considera como el cerebro organizador del actual movimiento...

El jefe del Gobierno, después de despa- char con S.M. a la hora de costumbre acudió a su despacho del Ministerio de Estado donde recibió a los periodistas...

Hoy dijo, hay buenas impresiones hasta de Barcelona. He hablado con el Ministro de la Gobernación después de haber estado conferenciado con el Gobernador de Barcelona y confirmar las buenas impresiones que comunicó anoche el Capitán General...

El jefe de vigilancia señor Doval felicitó a los señores Mas y Griñan por el importante servicio realizado. En la barrida del Clot ha sido también detenido Juan Torrents, vicepresidente del Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria...

Ayer regresó de Barcelona el ex-senador Sr. Junoy, y por la tarde estuvo en el Congreso donde conversó con los periodistas...

Según informes oficiales en los registros de las dos imprentas clandestinas descubiertas por el somatén, se han encontrado documentos que permiten reconstituir toda la labor sindicalista...

Se dice que la detención de los señores alemanes efectuada el día primero, se debe a que se tuvieron noticias de que algunos estaban en relación con los Sindicatos. Con tal motivo pasó que el Capitán General se dirigió al Consul de Alemania, quien averiguó que en efecto, varios...

Los obreros del Estado Ayer visitó el presidente del Consejo el diputado socialista Prieto, para pedir que el Estado conceda la jornada de ocho ho-

de aquellos se habían constituido también en Sindicatos y estaban en estrecha relación con los de aquí. El consúl envió la lista al Capitán General, que decretó la detención de todos para proceder contra los complicados.

HABRA PERIODICOS

Los obreros de varias imprentas de periódicos se han presentado a las respectivas empresas para manifestar que estaban dispuestos a volver al trabajo en las condiciones que se acuerden y desde luego sin mantener la censura roja, cuando se reanuden todos los diarios.

Barcelona, Abril 1919.

(SERVICIO TELEGRAFICO)

BARCELONA 4 Sigue normalizándose la situación; aumenta el número de tranvías que ya circulan por todas las líneas de la compañía Anónima.

Al mediodía el número de tranvías ha disminuido ante las coacciones fueron detenidas. En el puerto ha trabajado la brigada de la Compañía trasatlántica en las operaciones de descarga.

El carbón escasea. Hay bastantes detenidos por coacciones. Funciona el ferrocarril eléctrico Barcelona-Eubi.

BARCELONA 4.—Esta mañana, en virtud del acuerdo de los patronos dispuestos a solucionar el conflicto y al espíritu de concordia y benevolencia, reanudaron el trabajo los tranvías y el ferrocarril de Sarría, circulando los coches de las compañías anónimas.

En otras líneas no puede reanudarse el trabajo por no haber limpiado las vías.

NOTAS POTICAS

"Solo queda una solución"

Dice Romanones: "Un gobierno Maura es cosa posible y hacedera."

El jefe del Gobierno, después de despa- char con S.M. a la hora de costumbre acudió a su despacho del Ministerio de Estado donde recibió a los periodistas...

Hoy dijo, hay buenas impresiones hasta de Barcelona. He hablado con el Ministro de la Gobernación después de haber estado conferenciado con el Gobernador de Barcelona y confirmar las buenas impresiones que comunicó anoche el Capitán General...

El jefe de vigilancia señor Doval felicitó a los señores Mas y Griñan por el importante servicio realizado. En la barrida del Clot ha sido también detenido Juan Torrents, vicepresidente del Centro Autonomista de Dependientes del Comercio y de la Industria...

Ayer regresó de Barcelona el ex-senador Sr. Junoy, y por la tarde estuvo en el Congreso donde conversó con los periodistas...

Según informes oficiales en los registros de las dos imprentas clandestinas descubiertas por el somatén, se han encontrado documentos que permiten reconstituir toda la labor sindicalista...

Ayer regresó de Barcelona el ex-senador Sr. Junoy, y por la tarde estuvo en el Congreso donde conversó con los periodistas...

Según informes oficiales en los registros de las dos imprentas clandestinas descubiertas por el somatén, se han encontrado documentos que permiten reconstituir toda la labor sindicalista...

Se dice que la detención de los señores alemanes efectuada el día primero, se debe a que se tuvieron noticias de que algunos estaban en relación con los Sindicatos. Con tal motivo pasó que el Capitán General se dirigió al Consul de Alemania, quien averiguó que en efecto, varios...

Los obreros del Estado Ayer visitó el presidente del Consejo el diputado socialista Prieto, para pedir que el Estado conceda la jornada de ocho ho-

de aquellos se habían constituido también en Sindicatos y estaban en estrecha relación con los de aquí. El consúl envió la lista al Capitán General, que decretó la detención de todos para proceder contra los complicados.

HIPOFOSFITOS SALUD DAN VIGOR A LOS DEBILES. Millares de médicos lo prescriben para aumentar el apetito y acelerar las convalecencias. 29 AÑOS DE ÉXITO CRECIENTE.

Firma del Rey. S. M. el Rey ha firmado ayer mañana los siguientes reales decretos: Real decreto dictando reglas para el ingreso en el profesorado de las Escuelas de sordomudos y ciegos.

CASA REAL

AUDIENCIA MILITAR

La Reina, fuera de peligro

La Gaceta publicó ayer el siguiente parte oficial de la Presidencia del Consejo de Ministros.

S.M. la Reina (q. D. g.) sigue en estado satisfactorio; ha pasado el día sin fiebre alguna.

Su Majestad el Rey despachó ayer mañana con el presidente del Consejo y los ministros de Fomento e Instrucción, recibiendo después la siguiente audiencia militar:

Generales: D. Miguel Primo de Rivera y don Ramón Rexach; coroneles: D. Santiago Zumel y don Luis Monravá; teniente coronel D. Luis Massat; comandantes: D. Leopoldo Español, D. Ricardo Ruiz Benítez de Lugo y D. Hernán Avila, y capitanes: D. Francisco Ezpeleta, don Luis Odriozola y D. Arcadio Gómez.

Su Majestad la Reina doña Victoria sigue mejorando rápidamente.

Esta mañana fué visitada por Sus Altezas.

Esta tarde cumplimentaron a Su Alteza la Princesa Beatriz las duquesas de Baena, Parcent, Dávalos, Santaola y Unión de Cuba; marquesas de Velada, Albucares, Quirós y vi da d. Hoyos; condesas de Astago, Mora y Gavia y la señora viuda de Ruata.

El ministro de Instrucción Pública dijo a los periodistas que se había firmado una Real orden designando al arquitecto Sr. Moya para que haga el estudio de reconstrucción del palacio de la Granje.

EL TRIGO ARGENTINO

Cargamentos disponibles

El señor presidente de la Cámara de Comercio Argentina en España don Pedro López Alfaro, acaba de recibir de la Cámara de Comercio Española de la República Argentina el siguiente telegrama:

«BUENOS AIRES 2. Cámara Comercio Española interesa haga saber Gobierno español operaciones carga están regularizadas, habiendo trigo disponible embarque cantidad necesita España a otros más convenientes que ningún otro mercado.—Gonzalo Sáenz, presidente.»

Este telegrama de gran importancia en los momentos actuales, ha sido inmediatamente comunicado por la Cámara de Comercio Argentina en España al excelentísimo señor ministro de Abastecimientos, quien seguramente lo tomará muy en cuenta para afrontar los graves problemas de subsistencias que hoy se presentan en España.

El precio del gas

La Comisión especial nombrada por la Junta provincial de subsistencias ha emitido un informe en que se dedican elogios a la labor técnico-administrativa y a este personal, manifiesta que el precio del carbón contratado por el Ayuntamiento resulta, en fábrica a 124,33, que hace el de 0,431, para el metro cúbico de gas.

Expone su opinión de que mensualmente, se revise el precio. Advierte que aplicando la tasa, el carbón costaría a 105,03 pesetas y el metro cúbico de gas a 0,332 pesetas y que si por Abastecimientos se suministrara el 20 por 100 de recarga en la tasa de carbón, el gas costaría a 0,29 pesetas y si se reduce, por dicho Ministerio las cenizas a 17 por 100 el precio sería de 0,25 pesetas.

La Junta ha aprobado el informe, con el voto particular del Alcalde que cree debe tenerse en cuenta para fijar el precio del gas, las mejoras justas pedidas por los obreros, gastos de nueva construcción, la contribución al Estado y la disminución de abonados.

Sociedades y Conferencias

PARA HOY ACADEMIA UNIVERSITARIA CATOLICA.—5. t. M. Labbé Sicart «La poésie catholique nouvelle — Francis Gamms, 7. t. L. Miguel de Ama «El mueble a través de la Historia».

SOCIEDAD MATEMATICA.—7. t. Sesión pública presidida por M. Hadamard.

ESCUELAS DEL AVE MARIA.—(S. Vicen. t. 72) 6. t. E. José María Otazu «Las escuelas del aire libre y la pedagogía española».

Desde un gobierno militar hasta un gobierno Maura, de todo se ha hablado. «¡Alto ahí! Eso último no sería absurdo, ni extraordinario. Es una solución tan posible, y hacedera como mi continuación en el Poder».

Conflictos de Madrid

Ayer se sacrificó en el matadero

Se prepara otro cierre de establecimientos.

El cierre general

El acuerdo de la Comisión ejecutiva de los intereses nacionales, de que cerraran los establecimientos de ultramarinos, despacho de vinos cafés y bares como protesta contra el restablecimiento del impuesto de consumos, no ha sido cumplido muy escrupulosamente.

A las diez de la mañana, hora señalada para el cierre, se corrieron en todas las tiendas con alarde y ostentación computas cierres y trampas, pero poco después ante la insistencia de los parroquianos, comenzaron algunos establecimientos a despachar por los portales; el ejemplo cundió, otras tiendas entreabrieron y por último algunas tabernas y bares abrieron desearadamente y despacharon como de ordinario.

La tranquilidad fué completa y el público mostró gran indiferencia.

Este cierre viene a ser una advertencia al Gobierno y después de ella lo esperará la resolución de los recursos interpuestos ante el Gobernador y el Ministro de Hacienda, on que se pide que se niegue al Ayuntamiento la facultad de restablecer el impuesto sobre vinos y alcoholes.

En caso de ser denegado el recurso o ser resultado en favor del Ayuntamiento, acordará a un nuevo cierre que se prolongará mientras lo acuerden las representaciones de los grámicos.

Para no causar perjuicios al público, se abrieron las tiendas durante las horas de la mañana.

«Mas cierres? Segun nuestras noticias el gremio de ultramarinos prepara un cierre general para el día 10 como protesta de los pasados sucesos».

Algunos elementos mas exaltados proponen que el gremio en general acuerde no pedir géneros a los centros productivos, para llegar al cierre forzoso por falta de existencias.

La carne

Con las disposiciones dadas por el Gobierno autorizando a los gobernadores de las provincias productoras de ganado vacuno, para que requieran directamente de los ganaderos las reses que necesitan para garantizar el abastecimiento de las respectivas capitales, parece que el conflicto de la carne en Madrid, está en vías de solución, ó por lo menos ha alejado algo el peligro de que faltara en absoluto dicho artículo al pueblo madrileño.

Ayer se reanudaron en el Matadero los sacrificios de reses, suspendidos desde el sábado anterior, según digimos oportunamente.

En el Ayuntamiento

La contrata del servicio de Pompas Fúebres

A las once declaró abierta la sesión el alcalde Sr. Garrido Juaristi.

Sin discusión fueron aprobados los pliegos de condiciones facultativas y económico-administrativas, para la subasta de la subrogación del servicio de pompas fúebres y su reglamentación.

El Sr. Noguera combato la base primera que defiende el marqués de Villabrigama. El Sr. Noguera presenta una enmienda, que es desechada.

El marqués de Villabrigama defendiendo otra enmienda acerca del aumento en las carrozas y servicios de lujo.

La enmienda es aprobada. El Sr. Aguilera Arjona defiende el cánón mínimo de 225.000 pesetas, quedando aprobado.

Se aprueban otras bases, y el Sr. Reglero pide que se supriman los furgones para el servicio de caridad.

El Sr. Aguilera y otros concejales se oponen y el Sr. Reglero amenaza al señor Aguilera con arrojarlo por el balcón.

El escándalo es enorme y se escuchan insultos y gritos de unos republicanos a otros.

Apaciguado el tumulto, el Sr. Gabilán interviene con mucho acierto, pidiendo que se obligue al concesionario a aumentar el servicio cuando lo requieran las necesidades.

Se reanuda la sesión a las seis y media, poniéndose a discusión una enmienda del Sr. Reglero pidiendo que se exijan tan sólo 70 caballos, en vez de los 92 que pide el dictamen y de 30 que propone el marqués de Villabrigama, conformándose el Sr. Reglero con que se fijen en 80 los caballos.

Propone además el marqués de Villabrigama que el concesionario establezca 20 automóviles, que deberán elevarse a 30 en los tres años siguientes, para la conducción de cadáveres.

Intervienen los Sres. Reglero, Noguera, marqués de Villabrigama, Crespo, Barranco y Tato, diciendo este último que con las modificaciones que propone el marqués de Villabrigama sólo se va a que continúen en el disfrute del negocio los actuales concesionarios, por no haber postores.

El Sr. Gabilán estima que es aventurado el intentar modificar las costumbres, y que sólo puede aceptarse el establecimiento de los automóviles como ensayo.

El marqués de Villabrigama dice que se podían establecer tres tarifas: de 25, 50 y 100 pesetas, según clase.

El Sr. Aguilera y Arjona hace notar que, según el dictamen, habría conducciones de 10, 12 y 32 pesetas.

Propone que se faculte al concesionario para aumentar el número de los dos automóviles que se proponen en el dictamen.

El marqués de Villabrigama dice que la tarifa que el propone se puede reducir hasta ocho pesetas por conducción, recargando las clases superiores.

El Sr. Gabilán opina que se debe disminuir el número de automóviles hasta saber como aceptaba el vecindario la innovación.

Nominalmente es aprobada, por 13 votos contra 8, la enmienda, en la que se propone el establecimiento de 80 caballos, 15 automóviles el primer año y cinco en los tres años sucesivos.

También nominalmente se desecha una enmienda del Sr. García Revenga, proponiendo que los automóviles tengan una fuerza mínima de ocho caballos.

El Sr. Barranco defiende una enmienda proponiendo que puedan concurrir licitadores que ofrezcan la tracción mecánica exclusivamente.

Los señores Noguera y Crespo la combaten, defendiéndola también el marqués de Villabrigama.

Nominalmente, y por 13 votos contra 6, es aprobada la enmienda.

El marqués de Villabrigama propone que en el caso de que el licitador ofrezca un edificio «ad hoc», se deba establecer de diez meses para la construcción de almacenes ó cocheras, y es aprobada la enmienda.

Queda aprobada la base décima, y a las nueve de la noche se suspende la sesión hasta hoy a las diez de la mañana.

PATENTES ROEB MARCHAS Y CIB. MORETO 8 MADRID. ESPECIALIDAD EN TRANSACTIONS.

LA NEURASTENIA. Inapetencia, anemia, colores pálidos, debilidad en general son combatidas, con resultados asombrosos, con el inimitable reconstituyente chocolate ASPOL.

Situación interior

Normalidad en Valencia y Alcoy

La huelga causó una pérdida de un millón á los naranjeros

En Carmona se reunirán los patronos para conceder importantes mejoras a sus obreros

MADRID. A requerimiento del señor ministro de la Gobernación y por deferencia a dicho señor, así como teniendo en cuenta la importancia del conflicto planteado por los obreros del ramo de construcción de Madrid, asistió a la Comisión...

En lo que afecta al aumento de jornales en las obras de conservación y reparación de edificios (que representan la mayor parte de los jornales que se dan en Madrid a la clase obrera por ser pocas las nuevas construcciones) están conformes.

Que no llevando la representación de todos los propietarios de Madrid (por no existir en esta Cámara la colegiación forzosa, que tienen concedida las Cámaras de Comercio e Industria) no pueden responder de que esta sea la opinión de la mayoría de los propietarios de Madrid...

El Sr. Jimeno que recibió ayer mañana a los periodistas, les manifestó que según noticias de los respectivos gobernadores, en Valencia se ha reanudado el trabajo; en Alicante reina tranquilidad y en Barcelona mejora francamente la situación...

El gobernador supone que el lunes habrá terminado completamente la huelga general.

La de Palma de Mallorca ha terminado de modo satisfactorio.

Preguntado acerca de si el cierre de los comercios había dado lugar a algún incidente, contestó que no: es un cierre pacífico, no completo y que podemos calificar de cierre municipal.

A su vez preguntó el ministro a los representantes de la Prensa si estaban satisfechos de la censura y al escuchar algunas quejas, manifestó que él procuraba que cada día fuese más ligera y más benévola, claro, añadió, que no puede ser aplicada por un hombre solo y de ahí nacen inevitables divergencias de criterio.

ABASTECIMIENTOS. Durante el mes de Marzo han sido autorizadas por el Ministerio de Abastecimientos las siguientes exportaciones de aceite:

Aduana de Málaga, 2.160.234,40; id. de Tarra- gona, 1.300.480,00; de Barcelona, 1.755.131,00; id. de Pasajes, 77.850,00; id. de Valencia, 88.000,00; id. de Sevilla, 1.076.473,00; id. de La Juncquera, 18.000,00; id. de Irún, 25.000,00; id. de Port-Bou, 62.400,00; id. de Bilbao, 23.147,20; id. de Algeciras, 1.710,00; id. de Cádiz, 141.050,00; idem de Alicante, 23.470,00; total, 6.885.393,20; autorizado durante los meses de Enero y Febrero, 13.886.563,00; total autorizado hasta el día 31 de Marzo próximo pasado, 20.772.453,20.

EN PROVINCIAS. Alcoy, 4 (1 tarde). Se ha solucionado la huelga general, acordando reanudar el trabajo desde el lunes próximo.

La opinión aplaude la manera de proceder del general que se hizo cargo del mando de esta plaza al declararse el estado de guerra por la sen- satez y energía desplegadas durante el curso de los sucesos.

VALENCIA 4.—Una comisión de naranjeros, ha visitado al gobernador civil, rogándole consiga del Gobierno se active inmediatamente cerca del Embajador de Francia, la prórroga del tratado con esta nación, única manera de evitar la miseria que amenaza a la producción naranjera, principal fuente de riqueza de la región.

Han figurado entre los comisionados, los representantes de Alcira, Carcajente y otros pueblos importantes.

El gobernador, comunicará al Gobierno los deseos de los naranjeros.

VALENCIA 4.—Comienza la visita de inspección a los establecimientos de ultramarinos para evitar la adulteración de los artículos de primera necesidad.

Se han decomisado bastantes géneros que no respondían a la calidad debida. Se pudo observar que había precintos falsificados.

En el mercado, los vendedores han tratado de abusar del precio de los artículos.

La comisaría de abastos, ha impuesto varias multas.

Los obreros han denunciado en la Alcaidía que se expendía en el horno de la calle del Norte pan elaborado con harina mezclada con yeso. Se han enviado algunos ejemplares al laboratorio químico con objeto de exigir responsabilidades.

SEVILLA 4.—El gobernador ha recibido comunicaciones de varias sociedades obreras de los pueblos de la provincia, ofreciéndole su cooperación para buscar fórmulas de armonía que resuelvan los conflictos pendientes.

La asociación de propietarios y agricultores de Carmona, respondiendo al bando publicado por el gobernador, ha convocado una reunión para tratar de beneficiar a las clases obreras.

Los asuntos a deliberar en dicha reunión son: 1.º Costear un acomodo para los obreros asociados y sus familias, 2.º Subvencionar a la sociedad de Socorros Mutuos que funden los obreros asociados para auxilio en las enfermedades, 3.º Sostenen en las escuelas nocturnas, más enseñanzas prácticas, entre ellas, las agrícolas, 4.º Proteger la transformación de los obreros agrícolas en peñajleros, mediante sorteo anual entre los asociados de 25 premios de cuatro mil pesetas cada uno para destinarlos necesariamente, a establecimientos agrícolas, 5.º Favorecer el mejoramiento económico de los obreros asociados, mediante el sorteo anual de cinco casas que tendrán en usufruto los asociados, conservando la propiedad la Asociación. Cada uno de los agraciados,

Agentes propagandistas de seguros contra el pedrisco

Se necesitan en la Confederación Nacional Católico-Agraria, para viajes de propaganda inmediata. Dirigirse a la Dirección de la Confederación— Amc de Dios, 4 De 4 a 6

disfrutará vitaliciamente de tales viviendas.

VALENCIA 4.—Con la terminación de la huelga, se ha reanudado el embarque de la naranja, cuyos flotes se han rebajado algo.

Causa lástima, ver los daños que ha producido la huelga en los miles de cajas detenidas en los muelles y en los almacenes de las estaciones ferroviarias calculándose en un millón la pérdida sufrida.

Cuadrillas de mujeres, siguen las operaciones de embalaje de las naranjas.

Reina tranquilidad. Sólo quedan escasos retenes.

La tropa, seguirá efectuando paseos milifares. Han sido detenidos Antonio Fontana y Salvador Seva por sospecharse que intervinieron en la muerte del guardia civil Anachante.

Artillería: Tres tenientes coroneles, cuatro capitanes y seis tenientes.

Infantería: Ocho tenientes coroneles, tres comandantes, 18 capitanes, 11 tenientes de escuadra y dos de reserva.

Caballería: Un comandante, 31 capitanes y 23 tenientes.

Intendencia: Un teniente coronel y un comandante.

Sanidad: Un capitán, tres tenientes y dos farmaceuticos.

Veterinaria: Un mayor, un primero y un segundo.

Oficinas: Un archivero tercero, dos oficiales primeros, siete segundos, ocho escribientes de primera, nueve de segunda, e ingresan 12.

NOTAS FINANCIERAS

DEDEA BOLSA. En fondos públicos se presentó nuestro mercado bursátil durante la sesión de ayer con alguna tendencia de flojedad, pues si bien la mayoría repitieron sus cambios precedentes, su primera era menos que en días anteriores y para el Interior y el Exterior la jornada fué de quebranto, cediendo el primero 40 céntimos y el segundo 10 aumentos en partido y al contado.

En papel industrial y de crédito, el negocio fué escaso notando su tranquilidad los Tabacos que abriendo con tres enteros a favor cerraron con sólo uno de beneficio.

El peor aspecto fué sin embargo para los Felgueras que de 201'50 pasaron a 198 por 100 para contado y fecha.

La moneda extranjera se operó con irregularidad ganando los francos 65 céntimos, y bajando las libras uno. Los dólares retrocedieron de 4'97 a 4'95 y las libras subieron de 66'65 a 67'25.

LIQUIDACION PROVISIONAL. Al cambio de 201 para fin del corriente, se verificó ayer liquidación provisional de Felgueras, siendo la entrega de saldos hoy sábado.

El acreditado almacén de muebles

CASA SOTOCA

de Hortaliza 39, se ha trasladado por mejora de local a ECHEGARAY 8, (Proximo a Carrera de San Jerónimo)

Aguas de Gestona

HIGADO, ESTREÑIMIENTOS, ESTOMAGO Y MAREOS. EN FARMACIAS Y DROGUERIAS

VINO PINEDO

El secreto de la vida de salud. El secreto de los hombres aptos siempre á grandes empresas es el mantenimiento del equilibrio nervioso. Se consigue con el VINO PINEDO

VIDA RELIGIOSA

SANTORAL Y CULTOS

DIA.5.—Sábado.—(Ayuno órdenes. Santos Vicente Ferrer, confesor; Zenón, mártir; Santos Irene y Emilia, vírgenes y mártires, y Juliana Corneliense, virgen. La Misa y oficio divino son de San Vicente Ferrer, con rito doble y color blanco. CATEDRAL.—Santa Misión, dirigida por los R. R. P. P. Modesto Soto y Francisco Estens. Por la tarde á las 6, Rosario, plática doctrinal, sermón y Miserere. NOVENAS DE NUESTRA SEÑORA DE LOS DOLORES.

SAN IGNACIO.—Por la tarde á las 6, Exposición, Estación, Corona Dolorosa, Sermón que predica un R. P. Trinitario, Reserva y «Stabat Mater».

CRISTO DE LA SALUD. Por la mañana á las 10 y media: Misa solemne con Exposición; á las 11 y media; Trisagio y Novena dándose la Bendición con el Santísimo: Por la tarde á las 6, Exposición, Estación, Corona Dolorosa, sermón que predicará D. Luis Calpa, Novena, Motete, Reserva y pliegaría.

PARROQUIA DE SAN LORENZO.—Por la tarde á las 7, Corona Dolorosa, explicación del dolor y sermón que predica D. Angel Lázaro, Gozos, Letanía y «Stabat Mater».

PARROQUIA DE SAN SEBASTIAN.—Por la mañana á las 7 y media: Misa y plática doctrinal que predica un R. P. del Corazón de María; á las 10; Misa cantada y sermón que predica D. Cayo Arruere; por la tarde á las 6; Exposición, Estación, Corona Dolorosa, plática doctrinal por el R. P. Eusebio Sacristán; sermón que predica el R. P. Leocadio Lorenzo, Novena, «Tantum Ergo», Reserva, «Stabat Mater» y adoración del «Lignum Crucis».

PARROQUIA DE SANTA CRUZ.—Por la tarde á las 5 y media, Exposición, Rosario. Sermón que predica D. Francisco Ferrero, Novena, Reserva y «Stabat Mater».

PARROQUIA DE SAN JOSÉ.—Por la mañana á las 10; Misa solemne con Exposición; por la tarde á las 6, Exposición, Rosario, Novena, Sermón que predica don Leocadio Lobo. Santo Dios. Reserva y Salve.

(Este periódico se publica con censura eclesiástica.)

ESPECTACULOS

LOS DE HOY

PRINCESA.—A las 9,45 n.—«La Vestal de Occidente».

LARA.—A las 19,30 n.—«Cobardías y Laura de Santelmo».

ESPAÑOL.—A las 9 n.—Función gratuita.

CENTRO.—A las 10,15 n.—«La emboscada».

ESLAVA.—A las 10,15 n.—«La vida sigue».

COMEDIA.—A las 10,15 n.—«La casa de la troya» y «Victor Mercadillo».

INFANTA ISABEL.—A las 10,15 n.—«A tiro limpio».

APLO.—A las 10,30 n.—«El huerto de los Rosales» (estreno)

CÓMICO.—A las 10,15 n.—«La sonata de la muerte».

REINA VICTORIA.—A las 10 n.—«A ver si cuidas de Amelia!» y «Helena Cortesina».

(El anuncio de las obras incluidas en esta cartelera no supone su recomendación ni aprobación.)

Lease anuncio LAS SUBSISTENCIAS.

BIBLIOGRAFIA

BIBLIOTECA DEL SINDICALISTA CATOLICO.—«Cartas de un obrero sobre el sindicalismo católico» libro. Por el doctor don Blas Gaf, Pbro. Profesor del Seminario Conciliar de Pamplona. — Segunda edición — Precio una peseta. Para los Sindicatos 0'60 pesetas.

EL PROGRESO AGRICOLA Y PECUARIO que se publica en Madrid, Plaza del Oriente, 7, da gran utilidad para los agricultores por sus excelentes artículos e información de mercados.

DIGESTONA CHORRO

Único específico que cura el estómago. Depósito F. Durán, S. en C., Mariana Pineda, 10, Madrid.

Lamejor leche devaca

GRANJA EL HENAR

Alcalá, 40 ó Hileras, 8, T. 2.192-2.852

COTIZACIONES DE BOLSAS

Día 3 de Abril

Table with columns for MADRID, BILBAO, LONDRES, BARCELONA, and various financial data including exchange rates and stock prices.

Table with columns for BILBAO, LONDRES, BARCELONA, and various financial data including exchange rates and stock prices.

Advertisement for FIMONINA CARZO, a hair care product, with text describing its benefits and contact information for Farmacia Carazo.

Advertisement for ENFERMOS DEL CABELLO! USAD CAPILAR AMERICANO, a hair treatment product, with text describing its effectiveness and contact information.

Advertisement for VERDADERAS GANGAS EN RELOJES ALHAJAS FINAS, a jewelry and watch store, with text describing the quality of their goods and contact information.

Advertisement for ENFERMOS DEL CABELLO! USAD CAPILAR AMERICANO, a hair treatment product, with text describing its effectiveness and contact information.

Advertisement for PIDA USTED los productos alimenticios y de régimen 'Royalix', a food and diet product, with text describing the benefits and contact information.

Advertisement for BANCO DE VIZCAYA, a bank, with text describing its capital, reserves, and services, including a list of branches.

Advertisement for ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX), a stomach medicine, with text describing its benefits for various ailments and contact information.

Advertisement for AGUAS DE GESTONA, a mineral water, with text describing its health benefits and contact information.

Advertisement for PASTILLAS PURGANTES YER, a laxative medicine, with text describing its effectiveness for preventing and combating influenza and other ailments, and contact information.

Advertisement for BRISA del SARDINERO, a perfume brand, with text describing the quality of their perfumes and contact information.

Siempre verá usted lo más selecto y lo más moral

en las películas del

PROGRAMA AJURIA

AJURIA Y ARANZABAL (S. A.) MAQUINARIA AGRÍCOLA VITORIA

SUCURSALES: Arados, Gradas, Trillos, Aventadoras, Trilladoras, Bombas para todos usos, etc. SUCURSALES:

- VALLADOLID, Alfonso XIII, 11. REPRESENTANTES EXCLUSIVOS DEL MATERIAL MASSEY-HARRIS Y DEL TRACTOR "TITAN" Existencias de HILO SISAL LEGÍTIMO entrega inmediata

VEGETAL ANDINO CONTRA LA CALVICIE

Arrollo Ureña, (Escultor.) Colón, 14, Valencia. Se recomienda esta Crema de manera especial para imgenes religiosas de oculto en maderas, altares, templos, carrozas, andas, etcétera. Pídanse Catálogos y proyectos.

PLATINO ORO, PLATA y ALHAJAS y dentaduras, compra. Crisólito Monge. Felipe III, 1 y 3. Impresos baratos Buena calidad. 100 facturas comerciales, 2,50 ptas; 100 cartas id., 2,25; 100 sobres id., 2,00; 100 tarjetas id., 2,50; 100 memorandos, 2,25; 100 B. L. M., 2,75; 100 recetas médico, en blok, perforadas, 1,75. Papelería Hernández, Luna, 5 (frente a San Martín).

LA SEÑORITA

María García y Fernández ha fallecido el día 4 de Abril de 1919 a los 27 años de edad Habiendo recibido los auxilios espirituales. R. I. P.

Su Director espiritual Reverendo Padre Juan Francisco López S. J., su desconsolada madre doña María; tíos, primos y demás parientes. PARTICIPAN a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y le ruegan la encomienda a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar, el día 5 del corriente, a las once de la mañana, desde la casa mortuoria, calle de Lope de Rueda, 8 al Cementerio de la Sacramental de San Lorenzo, por cuyo favor le quedarán agradecidos. El duelo se despide en el cementerio. Se replica el coche. (11)

SANDALO PIZA Mil pesetas el que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Piza y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias. Renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajoso sobre los sus similares. Farmacia del doctor Piza, Plaza del Pino, 6, Barcelona, y principales farmacias de España y América.

Las subsistencias Se ha recibido de la casa sucursal de Ariz (Galicia) gran cantidad de tocino, jamones, lacones y demás surtido de carnes saladas. A nuestros favorecedores les conviene surtirse de este indispensable artículo sin demora. Esta casa, la más antigua en la venta de carnes saladas gallegas, es la que hoy vende en mejores condiciones, tanto por su clase como por el precio y peso. "LA FRANCIA" 23, LEÓN, 23.-Teléfono 70

Oficina administrativa de compra-venta Fincas y solares E. Otero y Compañía.-Mayor, 33, principal. Esta casa tiene el gusto de participar al público en general que gestiona gratuitamente la compra o venta de fincas y solares que se encarguen, no cobrando más el 2 por 100 del importe total del asunto realizado. Tiene fincas urbanas a la venta desde las de modesto precio hasta una de 2.000.000 de pesetas. Fincas rústicas en varias capitales con buena producción. Solares de todos los precios y hasta a plazos. Dé dinero con hipoteca. Teléfono 13 42 M. De doce a cuatro

VELAS DE CERA CHOCOLATES QUINTIN RUIZ DE GAONA VITORIA

Cada cosa por su tiempo, y los nabos en Adviento. Si no quieres ser pelón, usa Petróleo Sanón. Gracia, finura y tersura se logran con Peca Cura. Para los dientes, Joaquina usa elixir Polaris y para la cara y manos, el sabón Cortés Hermanos; y por esto la Joaquina tiene la cara tan fina, y a más, los dientes muy sanos. Jabón, 1,40; Crema, 2,10; Polvos, color moreno (siete matices), rosa ó blanco, 2,20; Agua cutánea, 5,50; Agua de Colonia, 3,25. 5, 8 y 14 pesetas, según frasco. PEDID las lociones y esencias para el pañuelo, serie ideal, perfumes: ADMIRABLE, Rosa de Jericó, CHIPRE, Ginebra, ROSA, Matinal, MIMOSA, Rocio flor, ACACIA, Verónica, VIOLETA, Clavel, JAZMÍN, Muguet, SIN IGUALES por su finura, intensidad y persistencia. Esencias, 16 pesetas estuche; lociones, 4 y 6 pesetas, según frasco. Últimas creaciones de CORTÉS HERMANOS, Barcelona

INSTITUTO CATOLICO COMPLUTENSE Duque de Alba, 15.-Madrid Bachillerato, Derecho, Medicina, Farmacia, Ciencias, Oposiciones, Registros, Carreras especiales, Correos, Telégrafos, Estadística, Catastro, Cuerpo Auxiliar de la Armada. RESIDENCIA CATOLICA DE ESTUDIANTES INTERNOS, MEDIO-PENSIONISTAS Y EXTERNOS DIRECTOR, ADMINISTRADOR, Dr. D. Manuel Moix D. Pedro Moix, Pbro. Teléfono M. 4.550. Apartado Correos, 269.

EL DEBATE MARQUÉS DE CUBAS 3 Servicios de la Compañía Trasatlántica

Línea de Cuba-Méjico. Saliendo de Bilbao, de Santander, de Gijón y de Coruña, para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz y de Habana, para Coruña, Gijón y Santander. Línea de Buenos Aires. Saliendo de Barcelona, de Málaga y de Cádiz, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires y de Montevideo. Línea de New-York, Cuba-Méjico. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz y de Habana, con escala en New-York. Línea de Venezuela-Colombia. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Málaga y de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico y Habana. Salidas de Colón para Sabanailla, Curaçao, Puerto Cabello, La Guayra, Puerto Rico, Canarias, Cádiz y Barcelona. Línea de Fernando Poo. Saliendo de Barcelona, de Valencia, de Alicante, de Cádiz, para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de Africa. Regreso de Fernando Poo, haciendo las escalas de Canarias y de la Península indicadas en el viaje de ida. Línea Brasil-Plata. Saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña y Vigo, para Río Janeiro, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, para Montevideo, Santos, Río Janeiro, Canarias, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Además de los indicados servicios, la Compañía Trasatlántica tiene establecidos los especiales de los puertos del Mediterráneo a New York, puertos Cantábrico a New York y la línea de Barcelona a Filipinas, cuyas salidas no son fijas, y se anunciarán oportunamente en cada viaje. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, a quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telégrafos sin hilos. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. Las fechas de salida se anunciarán con la debida oportunidad.

Anuncios breves y económicos

OFERTAS Y DEMANDAS NECESITO modista color y blanco a domicilio, precio módico. Madrazos número 16, María Lacambra. COMO PROPAGANDA haré a usted un traje de americana en noventa pesetas, ó hechura y forros 45. Arenal, 10, principal. Sastrería González Navarro. Chico para aprendiz de escritor y recados necesario. Informar en 2 a 2 y media. Amparo 17. Modista bilbaína lo más elegante hechura desde 25 ptas. Carmen, 23, entre-suelo. MANICURA Barquillo, 23, 2.º derecha. Señorita formal se colocará cuidar niños, ama llaves ó análogo. Leganitos 10, Adriana. MUÑOZ, Sastre de señoras y caballeros. Valverde, 25. Por cuarenta pesetas, hechura traje sastre, abrigo señora, traje americana ó gabán caballero. SACERDOTE con conocimientos de Agricultura, Avicultura y Apicultura se ofrece de Administrador y Capellán para alguna explotación agrícola. Dirigirse a D.ª Feixa Ortega. Plaza Santa Cruz 2, Madrid. ENSEÑANZA Oposiciones Escuelas Nacionales. Preparación completa. Argensola, 6. Planchadoras hay seis plazas vacantes con buen jornal diario para las que conozcan bien el oficio en la fábrica de pañuelos de Fernández de los Rios, 25, inútil presentarse sin buenas referencias. VARIOS COLOCACIONES facilita Mercantil Palace. Tudescos, 2; 6.400 colocados. Teléfono 10.98. OFRECESE doncella para todo. Sabe coser. Virtudes, 3, patio, núm. 4. OFICINA Católica de Colocaciones Femeninas y Bolsa del Trabajo. España, 4, principal; de 9 a 1 y de 4 a 7. Urgen doncellas, cocineras y muchachas para todo. Ofrecemos profesora de pintura y profesoras de elemental, superior y de alemán; señoras de compañía y porteras, y para toda clase de servicio doméstico. Criada mediana ó lad ofrecese, muy pocas pretensiones. Plaza del Angel, 19 portera. Se ofrece pata todo asistente. Goya, 41, bajo derecha interior. Bordadorá a mano solicita trabajo para su casa. Serano, 24. SELLOS españoles pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870 Cruz, 1, Madrid. PIANOLA piano. Buen estado. Se compra. Escribir ofertas detalladas a don M. Hernández. Plaza Bilbao-7-2.

LA LECHERA DE CANCIENES (S. A.) (ASTURIAS)

Sucursales: Valverde, 44; San Marcos, 20.-Corresp. a oficinas: Valverde, 44. Se ruega a nuestros favorecedores nos avisen las deficiencias.-Teléf.-23-11 M.

ALMACEN DE CEREALES Y PIENSOS PAULINO PEREZ TOLEDO, 135 Caballeros Los mejores trajes y abrigos, 40 por 100 más barato, en casa Cuadrado. Fuencarral, 136. Premiado en las mejores Exposiciones del mundo elegante. Industria importante privilegiada y de primera necesidad. A las personas industriales y a las familias en general. Con un capital de 100 a 150 pesetas, manejadas por el mismo y con sólo tres días de trabajo cada semana, se consigue de 4 a 5 pesetas diarias. Se mandan explicaciones detalladas a impresos, todo el que las pide, mandando en solas 20 céntimos. Para contestación: Viuda de N. Landaburu (Alava).-Vitoria.

LIQUIDACION FORZOSA Por haber adquirido la finca un industrial y tener que dejar el local, 11 lunes empezamos a liquidar todas las existencias de esta casa a las 11 de la mañana y a las 3 a 5 todas las existencias en el día y en el día. PRINCIPAL 35.-AL PARAISO DE LA MODA.

LEA USTED EL TREN DE LA VIDA COLECCION DE CUENTOS PUBLICADOS EN "EL DEBATE" POR CURRO VARGAS Más de 300 páginas, 3,50 pesetas

SUMARIO EL TREN DE LA VIDA.-El modelo de París.-Los solterones.-Flor de ilusión.-Don Damián.-Veleta.-Abuelo y nieto.-El seductor.-Servicio policiaico.-Periquín.-La conquista.-Machaquito.-¡Aquella!.-El misterio.-Margot.-Cambio de rumbo.-La evocación.-Los rubies.-¡Lo que no muere!.-Muy siglo XX.-Sacrificios.-La operación.-Dolora.-¿Te acuerdas?-Cabecita loca.-La carta.-La mujer ideal.-Flor de pena.-La solución.-El triunfo de la muerte. Esta obra la encontrarán nuestros lectores en

- ALICANTE.-Manuel Pastor, Mayor, 1 y 3. Monovar.-Manuel Vidal. ALMERIA.-Rafael Plaza Martínez, P. Príncipe, 2. Hércules-Oveta.-Eugenio Pérez Pérez. AVILA.-Arévalo.-Félix Fernández. BADAJOZ.-«La Económica», de Vicente Rodríguez, Plaza de la Constitución, 11. Villanueva de la Serena.-Pedro Parejo. BALEARES.-Mahón.-Marcelino Busutil, Nueva, 22; Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 11. Inca.-Miguel Durán Seurina. Palma de Mallorca.-«Librería Religiosa», de Ernesto Frau, Jovelanos, 5. BARCELONA.-«La Hormiga de Oro», Plaza Santa Ana, número 26; Herederos de la Viuda de Plá, Fontane-lla, 13; «Librería Española», de Antonio López, Rambla del Centro, 20; «Librería y Tipografía Católica», de Hijo de Miguel Casals, Pinar, 5. Sabadell.-«Librería Piferrer», Rambla, 41. Tarrasa.-Viuda é Hijos de M. Usset y Juncosa, San Pedro, 22. BILBAO.-«Librería de San José», de Angulo y Compañía, Cinturera, 7, y Correo, 25. BURGOS.-Matías Gallo Alvarez, Lain Calvo, 16. CADIZ.-«Librería de la Marina», San Francisco, 31. Santúcar de Barameda.-«La X-4», de J. Medina, Ancha, 36. CACERES.-Logroño.-Peña, Hermanos. CANARIAS.-Santa Cruz de Tenerife.-«Librería y Tipografía Católica», San Francisco, 7. CIUDAD REAL.-«Valdepeñas», Bruno Campos Sánchez. CORDOBA.-«Librería Escolar» de Juan Font Navas, San Fernando, 84. CORUÑA.-Zincke, Hermanos, Cantón Grande, 27. Betegues.-José Iglesias Masdías, Plaza de la Constitución, 2. Noya.-Pedro Pérez Villela. Santiago.-Viuda de Galí, Rúa del Villar, 66. GERONA.-«Librería de San José», de Francisco Geli, Cort Real, 19. Figueras.-José Masdevall, Palau, 16 (Rambla). GRANADA.-«Librería Guevara», San Jerónimo, 29; «La Moderna», de Felipe Dorronsoro, Reyes Católicos, 105. Baza.-Juan P. Requena, Monjas, 22 y 24. GUADALAJARA.-«La Aurora», Sucesor de Antero Concha, Plaza de San Esteban (Correos), 2. HUELVA.-José Tosso Fernández, Tetuán, 15. LERIDA.-Tárrega.-Ramón Figueras, Agoders, 10. LOGROÑO.-«Librería Moderna», de Eleuterio Martínez, Mércado, 120. Hago.-Viola é Iturbe. NAVARRA.-Pamplona.-José Aramendia, Héros de Estrella, 2. Viuda de Teodoro Bescansa, Mercaderes, 25. ORENSE.-Alberto González, Santa Eufemia, 4. OVIEDO.-Vitor y Julio Galán, San Juan, 2; Ladislao Heria, Uria, 22. Gijón.-Librería y papelería de M. Palacios. SALAMANCA.-Lorenzo Aniceto Sánchez, Rúa, 51; «Librería Religiosa», de Antonio García, Plaza Mayor, 23. SAN SEBASTIAN.-«Librería Religiosa», de Benito Hernández y Hermanos, Rivera, 15; «Librería Internacional», de Manuel Conde López, Churruga, 6; «Librería de San Ignacio de Loyola», de la Viuda de Z. Leizaola, Garibay, 28. SEVILLA.-«Librería Nacional y Extranjera», de Juan Antonio Fe, Sierpes, 89. TARRAGONA.-José de la Morena y Trilla, San Agustín, 3; José Armengol, Plaza de la Constitución, 55. VALENCIA.-Viuda de Alvaro Chirivella, Zaragoza, 14; Sucesores de Badal, Juan y José Gach, Plaza de la Constitución, 4; «Librería Maragato», Pintor Sorolla, 16. VALLADOLID.-Andrés Martín, Plaza de Portugalé, 2. VITORIA.-«Librería del Monte Pio Diocesano»; «Librería Española», de Emilio Regues, calle de Postas, 24; «Librería General», de Ruiz y Eguiluz, Dato, 1. ZAMORA.-«Librería Católica», de Jacinto González, Rúa, 24. Toro.-Manuel Pelayo, Puerta del Mercado, 38. ZARAGOZA.-«Librería Social», de Julio Marquín, Don Jaime I, 45. EN MADRID, PRINCIPALES LIBRERIAS Y KIOSCO DE "EL DEBATE", CALLE DE ALCALA, FRENTE A LAS CALATRAVAS

Además Redacción de EL DEBATE, acompañando 0,50 para franqueo y certificado

AGUA MINERAL NATURAL

Indiscutible superioridad sobre todos los purgantes, por ser ABSOLUTAMENTE NATURAL. Curación de las enfermedades del aparato digestivo, del hígado y de la piel, con especialidad: congestión cerebral, bilis herpes, escrófulas, varices, erisipelas y espedales de la mujer. Uso interno y externo.

MAS DE SESENTA AÑOS DE USO UNIVERSAL DEPOSITO: JARDINES, 15. MADRID

LOECHES (LA MARGARITA)

PURGANTE